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Pochissime 
vaccinazioni 

L'omicidio 
della giovane 
dominicana 
risale alla fine 
dello scorso mese 
di maggio: 
indagini serrate 

da parte 
della polizia 
che ha streto 
subito il cerchio 
attorno a Sandro 

il prossimo 

Di Carlo, chiamato 
ora in aula 

15 mazO 

Pagina3 

CIOCIARIA 
EDITORIALE OGY 
Economia 

Sale l'occupazione 
Maicontratti 
sono instabili 

Delitto di via Pascoli, tutti in aula il 
prossimo 15 marzo. Dopolarichiesta del 
pm Alfredo Mattei del giudizio imme 
diato, orail gip ha deciso: Sandro Di Car 
lo, operaio di 26 anni di Cassino, dovrà 
comparire in aula a metà marzo 2024 
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La ricorrenza 

Uecisa in casa, a marzo il processo 

SDeVellis, SERVIZI GLOBALI 

La Provincia 

Cassino Fissata la prima udienza in Corte d'assise per Sandro Di Carlo, accusato di omicidio. Sarà guerra di perizie 
La procura aveva chiesto il giudizio immediato: chiaro il quadro delineato. La donna trovata in un lago di sangue 

compie 

PER TRASLOCARE SCEGLI L'ESPERIENZA DEI 

novantasette anni 

per rispondere dell'omicidio di Yirel Pe 
ña Santana, la trentaquattrenne domi 
nicana trovata a fine maggio in un lago 
di sangue in un appartamento di via Pa 
scoli. E, già da ora, si preannuncia una 
guerra di perizie. Un processo delicato e 

Arnara Nella notte tra lunedi e martedi s'introduce nel giardino di un'abitazione in via Selvadonna e brucia una Smart 

Scavalca la recinzione e incendia lauto 
L'uomo ripreso con il complice dalla videosorveglianza. La proprietaria ha dei sospetti. Indagano i carabinieri 

www.devellis. it 
info@devellis.it 

FROSINONE: 
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03100- Frosinone 
Tel: 0775.89881 
Fax 077.8988211 

ROMA: 

POLIZIA 

Via Volturno, 7 
00185- Roma 
Tel: 06.86321958 

complesso, che con alta probabilità ve 
drà la partecipazione diretta della fami 
gliadi Yirel, che già durante i funerali ha 
fatto sentire la sua presenza, rinnovan 
dounarichiesta digiustizia everità. 

Azienda certificata 
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Un aumento dei casi rispetto 
alle settimane precedenti, ma co 
munque con numeri molto conte 
nuti rispetto alle diverse ondate 
che hanno caratterizzato gli anni 
passati. Eil flop della campagna 
vaccinale. Parliamo della situa 
zione del Covid in provincia di 
Frosinone. 

Idati 

Nellasettimana compresatrail 27 novembre eeil 3 dicembre in Cio 
ciaria ci sono stati 321 contagi su 
un totale di 1.290 tamponi proces sati. Parliamo naturalmente dei 
test chevengono effettuati alla Asl 
oppure nei centrienelle farmacie 
autorizzate. Il tasso di positività è 
del 24,88%. Per avere dei termini 
di paragone, nel I Lazio èdel 17.9%e 
in Italia del 19%, con un aumento 
del 4,8% rispetto alle scorse setti 
mane. Tornan alla provincia di 
Frosinone, nella settimana com 
presa tTa il 20 e il 26 novembre, i 
nuovi casi sono stati 230 su 1.020 
tamponi. Tasso di positività del 
22.54%. Mentre nelle settimane 
precedenti si era intorno ai 100 
contagi. Cè dunque una crescita 

dei nuovi casi. Bisognapure consi 
derare che queste cifre non con 
tengonoitamponi effettuati a ca 
sa. La situazione è comungue per 
fetta eulamente sotto controllo. anche 

tutto a livello ospedaliero. 
Peraltro al Fabrizio Spaziani di 
Frosinonedatempo non c'èpiù un 
reparto specifico, dedicato cioè a 
chi hacontratto il Coronavirus. La 
positività al Covid viene solita 

mente accertata nell'ambito di si 
tuazionilegate ad altre patologie. 

Campagna vaccinale 
Numeri da la flop sul y I versante della 

campagna vaccinale per il Covid, 
iniziata il 2 ottobre scorso. Sono 
state somministrate appena 1.976 
dosi. In tutto il Lazio 70.514. Epar 
liamo di una fase chefinoraè stata 
riservata ai fragilie agli over 80 e 
60. Da lunedì scorso (4 dicembre) 
la campagna vaccinale anti Co 
vid-19 è stata aperta a tutte le per 

ne maggiorenni. La kegon zio ha informato: «I 
Sono rivolgersi ai medici di fami 
glia e ai pediatri di libera scelta, ai 
centri vaccinali delle Aziende sa 
nitarie locali e alle farmacie ade 
renti alla campagna di vaccinazio 
ne, insieme con le somministra 
zioni effettuate dalle Aziende 
ospedaliere, dai Policlinici e dagli 
Istituti di ricovero e curaa caratte 
re scientifico». E ancora: «La vac 
cinazione non è obbligatoria, ma 
raccomandata, soprattutto per gli 
anziani,i fragili e gli operatori sa 

nitari. Il vaccino Comirnaty Omi 
cron XBB1.5 viene somministrato 
come richiamo a istanza di sei 
mesi dall'ultima vaccinazione an 
ti Covid-19 o dall'ultima positivi 
tà, raccomandando una distanza 

di almen03 mesi dalla dose di vac 
cinopiûrecente qualorasirendes 

se necessaria un'anticipazione 
Je vo 

Sone 

per 
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lpunto Nell'ultima settimana 321 casi su 1.290 tamponi 
Flop della vaccinazione: somministrate soltanto L976 dosi 

Covid, aunmentano 

Un'immagine d'archivio di un centro vaccinale Covid nel periodo dell'emergenza 

inuovi contagi 
Positività quasi al 25% 

Piccoatteso 
agennaio, 

dopo 
lefestività 
natalizie 

Anche 
perl'influenza 

mesi ai 4 anni, che non abbiano 
completato il ciclo primario anti 
Covid-19, saranno disponibili tre 
dosi: la seconda sarà sommini 
strata a tre settimane dalla prima 
e la terza a otto settimane dalla 
precedente». Fin qui le indicazio 
ni che sono state date dalla Regio 
ne 

27 NOVEMBRE -3 DICEMBRE 

contagi 

3 

Lasituazione 

VACCIN 

Giiannl 
del'emergenza 
legata alla pandemla. 
In Ciociarla primo 

caso registrato il| 2 
marzo 2020. 

tamponi 
321 1.290 24,88% 

Va detto che nel Lazio, stando ai 
dati diffusi dal Ministero della Sa 

lute, nel periodo temporale cheva 
dal 23 al 29 novembre, inuovi casi 
registrati sono stati 5.180, ,quasi 900 in più rispetto alla settimana 
precedente. Tasso di positivi a 
17.9%, sostanzialmente invariato. 

1.976 

tasso di positivit� 

vaccinazioni anti Covid 
dal 2 ottobre ad oggi 
in provincia di Frosinone 
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Dicevamo di una situazione che 
rimane ampiamente sotto con 
trollo sul fronte ospedaliero. Un 
elemento in particolare: cifre sta 
bili per i posti nelle terapie inten 
sive. Secondo gli esperti il picco 
dei casi potrebbe arrivare a g gen 
naio, dopo le festività natalizie. 
Come per l'influenza del resto. In 
ogni caso nulla a che vedere con lo 
Scorso anno. Il quotidiano La Re 
pubblica ha ricordato che il 4 di 
cembre 2022 i nuovi casi di Covid 
nel Lazio erano stati 2.479. Men 
tre il 4 dicembre 2023 sono stati 
479. Dodici mesi fajiltasso dioccu 
pazione delleterapie intensive era 
al 2,4%, quest'anno all'l,3% Men 
treipostiletto nei reparti ordinari 
sono passati dall'11,4% al 4,1%. 
Maria Van Kerkhove, responsabi 
le tecnica per il Covid-19 dell'Or 
ganizzazione Mondiale della Sa 
nità, ha detto a Euronews Next: 
«l mondo ha superato il Covid e 
per molti aspetti, questo è un bene 
perchéle persone sono in grado di 
proteggersi e di tenersi al sicuro, 
ma questo virus non è sparito. Sta 
circolando. Stacambiando,stauc 
cidendoe noi dobbiamo stare al 
passo».Per quanto concerneleva 
rianti in circolazione, apparten 
gono tutte al ceppo di Omicron. 
C'èin particolare una sottovarian 
te, denominata Eris che rannre 
sentap 

2 livello TatYeuogiObale. L'Organiz 
zione Mondiale della Sanitàl'ha 

dichiarata una variante da tenere 
sotto controllo già ad agosto. 

Gliannidella pandemia 
Il primo caso di positività al Coro 
navirus in provincia di Frosinone 
fu registrato il 2 marzo 2020. A 
maggio 2023 I'Oms ha dichiarato 
la fine dell'emergenza internazio 
nale legata al Covid-19. In totale i 
casi ufficiali di contagio in Ciocia 
ria in tutto questo periodo sono 
stati 195.288.I decessi 974. Altissi 
mo il numero di tamponi proces 
sati: 1.520.044 (tra Asl, laboratori 
privati, farmacie, medici di medi 
cina generale). I test effettuati dal 
Sisp (Servizio igiene e sanità pub 
blica) sono stati 371.581. Quindi, 
136.700 soggetti posti in 1 isola 
mento domiciliare. Sul versante 

vaccinazioni, il totale delle 
persone assistite è stato pari a 
454.037: 27.742 nella fascia di età 
trai5gli 1l anni, 16.177 trai12 ei15 
anni, 16.408 tra i 16 ei 19 anni, 
45.849 tra i 20 e i 29 anni, 54.302 
fra i 30 ei39,65.964 fra i 40ei49 
anni, 72.868 fra i 50 e i 59, 65.029 
trai 60 ei69, 50.937 trai70 ei79, 
30.664 nella fascia 80-89 anni. 
8.367oltrei90 anni. 

Tre anni di emergenza, di asset 
ti ospedalieri completamente 
cambiati, di varie ondate, di zone 
rosse, arancioni, gialle. I momen 
to emotivamente più forteè stato 
quello del lockdown" (9 mar 
0-18 maggio 20a di tutti. 

che resterà 
impresso D 
Tutti noi abbiamò familiarizzato 
con termini e prOcedure che non 
conoscevamo. Dai tamponi all'i 
solamento domiciliare, allastessa 
campagna vaccinale, scandita 
dalle varie dosi. e 
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EDITORIALE 2 
OGGI 

valutazioni cliniche. Per 
quanto riguarda i bambini dai 6 

e rappre 
della meta del Casi 



Frosinone 

Terziario, più occupati ma precari 
Lostudio La Uiltucs ha presentato a Fiuggi uno studio sul sistema produttivo ciociaro, che va verso la terziarizzazione 
Preoccupanoi dati qualitativi con l'aumento dei contratti instabili e retribuzioni più esigue rispetto al comparto secondario 
IL CONYEGNO 
ARIANNA CASTALDI 

L'econonmia locale, in linea con 
la tendenza nazionale e interna 
zionale, sta subendo un sempre 
più marrato processo di terziariz 
zazione. In provincia di Frosino 
ne, infatti, cÁ stato, negli ultimi 
anni. un importante incremento 
dell'occupazione nel terziario, 
conuna contestuale decrescita del 
settore manifatturiero. Se è vero, 
però, che la mole di contratti in 
questo settore è aumentata, facen 
do segmare una flessione della di 
soCcupazione, è vero anche che al 
tempo stesso si sta assistendo a un 
aumento dellavoro precario e aun 

peggioramento dei ivelli retribu 
tivi. È questo il quadro che emerge 
dallo studio Eures, presentato ieri 
a Fiuggi nel corSo della due giorni 
organizzata dalla Ultucs regiona 
le, il sindacato dei lavoratori del 
turismo, per discutere di lavoro e 
territorio. 

In apertura dei lavori sono in 
tervenuti il curatore dello studio, 
Fabio Piacenti, il segretario regio 
nale della Uil Lazio Marcello Gre 
gorio, la segretaria proVinciale 
della Uil Frosinone, Anita Targui 
ni, il consigliere provinciale Ales 
sandro Cardinali, in rappresen 
tanza della Provincia di Frosino 
ne, il segretario della Filcams Cgil, 
Edoardo Lisi, e la segretaria nazio 
nale Uiltucs, Samantha Merlo. 
Dopo i saluti e la presentazione 
dello studio si è aperto il dibattito 
sui dati presentati, duranteil qua 
le sono state individuate le emer 
genze del settore, a partire dalla 
necessità di puntare su un lavoro 
di qualità, in particolar modo dal 

punto di vista contrattualee sala 
riale, a quella di uno sviluppo turi 
stico orientato alla destagionaliz 
zazione. Alla tavola rotonda han 
no preso parte il segretario gene 
rale Uiltucs Roma e Lazio, Ales 
sandro Maria Contucci, il presi 
dente della Camera di commercio 
Frosinone Latina, Giovanni 
Acampora, collegato in video, la 
vicepresidente vicaria Ebtl Lazio, 
Roberta Valenti, il vicepresidente 
Ebit Lazio Vittorio Pezzotti, il de 
stination manager di Alta Ciocia 
ria, Paolo Novi, il direttore di Fe 
derterme Confindustria, Aurelio 
Crudeli, Maria Vittoria Necci, di 
Confcommercio Frosinone, eil di 
rigente medico del layoro dell'Asl 
di Frosinone, Patrizia Tanzilli. A 

moderare il dibattito il giornalista 
Massimiliano Niccoli. Per le con 
clusionièintervenutoilsegretario 
generale di Uil Lazio, Alberto Civi 
Ca 

In base a quanto emerge dalla 
ncerca, su dati Istat, in Ciociaria 
tra il 2018 e il 2022loccupazíone è 
cresciuta del 10.4%, a fronte dí un 
decremento nel Lazio pari allo 
0,2% e di un modesto aumnento na 

Un momento 
del convegno 
organizzato 
dalla Uiltucs 

a Fiuggi 

CONSICLIO 
REGIONALE 
FIUGGI 4 DICEMBRE 

zionale dello 0,6%. «Parte del me 
rito di questo risultato - haspiega 
to Alessandro Maria Contucci� lo 
si deve alla risposta del sistema al 
la fase pandemica. L'occupazione 
nel frusinate del resto ha fatto re 
gistrare un +3,1% nel 2020 e addi 
rittura un +7,2% nel 2021. Il dato 
2022 resta in aumento con un 
+1,9%,in linea con quanto avviene 
sia alivello regionale che naziona 
le». Contucci hasottolineato, inol 
tre, la crescita nel 2022 dell'occu 
pazione femminile, con un +9,5%, 
alla quale corrisponde una decre 
mento di quella maschile, che se 
gna un -2,5%. «Anche se resta 
preoccupante - ha precisato - il 
dato sul gender gap, consideran 
do che le donne continuano a per 
cepire retribuzioni inferiori a 
quelle maschili». 

Lo studio restituisce, dungue, 
dati in parte incoraggianti, se si 
considera l'aspetto quantitativo 

LAVORO TERRITQAIO 

LAVORO 
Ë TERRITORIO 

TORO 

relativo all'occupazione, ma nel 
corso del dibattitÍ è stato più volte 
sottolineato che, sotto l'aspetto 
qualitativo, la terziarizzazione sta 
conducendo a una progressiva re 
gressione delle condizioni di lavo 
ro che rischia di tradursi in perdi 
ta di attrattività del territorio. 
Guardando ai dati del 2022 emer 
ge che soltanto un contratto su 
quattro è stabile, cioè a tempo in 
determinato. E tale tendenza è 
confermata nel primo semestre 
del 2023. «l saldo tra attivazioni e 
cessazioni - ha aggiunto Contucci 
- indica un risultato positivo pari 
a +3.343 contratti, con 22.136 atti 
vazioni e 18.793 cessazioni, che 
trova piena conferma anche su 
scala regionale, dove il saldo si at 
testa a +80.700 unità. La disaggre 
gazione per tipologia contrattua 
le, tuttavia - ha sottolineato - mo 
stra come il risultato positivo sia 
determinato da una progressiva 

RRLrTog 

AyoRo 
TERRT 

Diminuiscono 
irapporti 
atempo 

indeterminato 
mentre 

aumentano 
quelliatipici 
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RRITg 
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erosione dei rapporti di lavoro a 
tempo indeterminato, cui si con 
trappone una crescita di queli ati 
pici. Nell'ultimo semestre consi 
derato, il saldo negativo per i con 
tratti a tempo indeterminato si at 
testa a Frosinone a -1.321 unità, 
raggiungendo nel Lazio le -8.321 
unità». 

Lo studio, inoltre, nel capitolo 
dedicato alla qualità del lavoro, 
mostra come nel2022 i lavoratori 
dipendenti del settore 
agricolo del Lazio con: 
ni lorde medie annue inferiori a 
10.000 euro siano stati 485.100, 
pari al 28,2% dei dipendentitotali, 
di cui il49% haottenuto unaretri 
buzione compresa tra 10.000 e 
29.999 euro, mentre peri22,7%è 
risultata pari ad almeno 30.000 
euro annui.«La percentuale dei 
lavoratori con retribuzioni infe 
riori a 10.000 euro - ha rimarcato 
Fabio Piacenti - nel terziario rag 
giunge il 31,1% (1 23,2% nel solo 
comparto del commercio), dove il 
48,3% delle retribuzioni si collo 
cano nella fascia 10.000-29.999 
euro, scendendo al 20,6% quelle 
con valoripiù alti. Sul fronte oppo 
sto - ha aggiunto - il settore indu 
striale mostra valori decisamente 
più incoraggianti. I lavoratori che 

percepiscono meno di 10.000 euro 
annui, infatti - ha concluso - rap 
presentano il 16% del totale relati 
vo (11,1% nell'industria in senso 
stretto, a fronte del 24% nell'edili 
zia), mentre raggiungono il 51,5% 
quelli con retribuzioni comprese tra 10.000e 29.999 euro eil32,5%i lavoratori con retribuzioni più 
consistenti». 

ORIPRODUIONE AISERVATA 



Ottaviani blinda Mastrangeli 
lI fatto Il parlamentare della Lega presiede la riunione della lista civica che fa riferimento a lui. Più di un segnale 
All'orizzonte una stagione politico-amministrativa impegnativa, dalla mobilità sostenibile agli impianti sportivi 
LO SCENARIO 
CORRADO TRENTO 

-Lunedi sera' riunione della 
Lista Ottaviani, alla presennza 
dell'ex sindaco. Un segnale po 
litico ed amministrativo im 
portante considerando lattua 
le fase. Per ribadire il pieno e 
incondizionato sostegno al 
sindaco Riccardo Mastrangeli. 
La civica è la forza di maggio 
ranza relativa all'interno della 
coalizione di centrodestra, vi 
sto che esprime 5 consiglieri. 
Ma anche due assessori (Va 
lentina Sementillie Angelo Re 
trosi) e il presidente del consi 
glio comunale Massimiliano 

Si è parlato delle priorità 
programmatiche che nei pros 
simi mesi doVranno andare a 

dama. A cominciare dalle mi 
sure che faranno parte del Pia 
no urbano della mobilità soste 
nibile: le piste ciclabilieil per 
corso del Bus Rapid Transit. 
Senza dimenticare l'impianto 
di risalita. Mentre sul versante 

dell'impiantistica sportiva, il 
tema principale è rappresenta 
to dallo Stadio del Nuoto. Maè 
evidente che il 2024 sarà carat 
terizzato anche dalla riqualifi 
cazione del piazzale della Sta 
Zione e da molto altro. Nicola 

Ottaviani, parlamnentare 
coordinatore provinciale della 
Lega, ha voluto mettere l'ac 
cento sul senso di responsabi 
lità che deve caratterizzare la 
lista civica. Ma più in generale 
I'intera maggioranza di cen 
trodestra, che governa il cap0 
luogo dal 2012. 

l sindaco 
Riccardo 

Mastrangeli 
eil deputato 
Nicola Ottaviani 

Nell'ultimo periodo non so 
no mancate né le fibrillazioni 
né le aperture da parte di grup 
pi ed esponenti delle opposi 

zioni. Sia il vicesindaco Anto 
nio Scaccia (Lista per Frosino 
ne) che l'assessore Adriano 
Piacentini (Forza Italia) hanno 
sottolineato l'esigenza di tene 
re presente il risultato delle ur 
ne. Vale a dire l'orizzonte del 
centrodestra. Anche Massimi 
liano Tagliaferri, in più occa 
sioni, ha detto che bisogna la 
vorare per ricomporre intera 
mente il quadro. 

Dal canto suo Riccardo Ma 
strangeli ha dimostrato sem 
pre di avere i "numeri" in con 

Intanto 
stasera 

la seduta 
consiliare 
dedicata 

al question 
time 

siglio comunale. Pure con 
"sponde" con le opposizioni se 
serve. Del resto la situazione è 
cambiata ad ottobre dopo una 
seduta consiliare particolar 
mente accesa, quando manca 
rono alcuni voti sul bilancio 
consolidato. Verifica politicaa 

stretto giro di posta e mozione 
di fiducia a Mastrangeli, che 
però non venne sottoscritta da 

Massimiliano Tagliaferri (Li 
sta Ottaviani), Anselmo Pizzu 
telli, Maria Antonietta Mira 
bella (Lista Mastrangeli) e Gio 
vanni Bortone (Lega). Nei gior 
ni successivi il sindaco ha revo 
cato le deleghe ad Anselmo 
Pizzutelli e Giovanni Bortone. 

Da quel momento il clima non 
è stato più lo stesso all'interno 
della maggioranza. 

Completamente recuperata 
la situazione con Massimilia 
no Tagliaferri, che ha un ruolo 
di carattere istituzionale. Men 

tre invece le distanze con An 
selmo Pizzutelli, Maria Anto 
nietta Mirabella e Giovanni 
Bortone sono rimaste. 

Cè quindi il capitolo riserva 
to all'apertura alle opposizio 
ni. Con la Lista Marini CÁ stato 
più di un incontro. Nell'ultima 

seduta sono arrivati segnali 
(amministrativi) pure dalla Li 
sta Marzi e dal Partito Demo 
cratico. Stasera alle 19 è in pro 
gramma la seduta dedicata al 
question time, vale a dire la ri 
sposta alle interrogazioni e alle 
interpellanze. Dai temi che 
verranno trattati e dai toni si 
capirà meglio il climapolitico. 

Un'ultima cosa. Nel corso 
del congresso provinciale di 
Fratelli dItalia, Fabio Taglia 
ferri (assessore e coordinatore 
cittadino del partito) ha detto 
tra l'altro: <In questo anno 
mezzo Fratelli dItalia non ha. 
mai fatto mancare il suo soste 
gno al sindaco Riccardo Ma 
strangeli. Mai. E in tutte le oc 
casioni (purtrOppo non sono 
mancate) nelle quali i proble 
mi sono arrivati da gruppi o da 

esponenti della maggioranza, 
noi ci sianmo sempre stati. Co 

me la guardia pretoriana». La 
sensazione è che nella maggio 
ranza possa aprirsi una partita 
politica su chi blinda maggior 
mente il sindaco Riccardo Ma 
strangeli. o 
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Tagliaferri. 



«Servizi alle aziende, turismo 
e commercio da valorizzare» 

La nota Il presidente di Confimprese Guido D'Amico: 
«Per la Ciociaria sono una priorità come l'industria» 

L'INTERVENTO 
«Il tavolo permanente degi 

Stati Generali è un'ottimainiziati 
vae va fatto un plauso alla Regio 
ne Lazio. Ma al centro del dibatti 
to in Ciociaria non Á soltanto 
lindustria. Il commercio, il turi 
smo e i servizi alle imprese sono 
comparti che vanno tenuti nella 
massima considerazione». A par 
lare è Guido D'Amico, presidente 
nazionale di Confimpreseltalia. 

Argomenta: «Come associazio 
ne condividiamo la visione che è 
alla base degli Stati Generali. Pro 
prio perquesto il rilancio del com 
mercio, del turismo e dei servizi 
alle imprese è una priorità che do 
Vrebbe riguardare non soltanto le 
prerogative delle aziende ma an 
che degli enti locali. Una collabo 
razione non soltanto è auspicabile 
ma fondamentale. Per questo noi 

all'interno del tavolo permanente 
degli Stati Generali cÉ faremo por 
tatori di una maggiore attenzione 
di questo aspetto. I problemi non 
mancano: il turismo è stagionale, 
mentre il commnercio ha chiara 
mente risentito dell'aumento dei 
prezzi delle materie prime e dell'e 
nergia. Inoltre non dobbiamo mai 
dimenticare che negli anni scorsi 
C'èstatala pandemia. Ecco perché 
è necessario un progetto globale 

nel quale commercio, turismo e 
servizi alle imprese vanno atten 
zionati esattamente come l'indu 
stria», 

Sottolinea: 
«Fondamentale 

la sinergia 
e la collaborazione 

con gli enti locali» 

Aggiunge Guido D'Amico: «Di 
cevamo della collaborazione e del 
la sinergia che c'è tra il settore del 
turismo e gli enti locali. Ritengo, 
per esempio, che la tassa di sog 
giorno che viene versata agli enti 
locali potrebbe essere reimpiega 
taa favore proprio del turismo». 

Qualche settimana fa Guido 
D'Amico aveva detto: «Le Zone lo 
gistiche semplificate, come anche 
le Zone franche urbane, possono 
sicuramente rappresentare 
un'occasione per il territorio e so 
no applicabili. Ma dobbiamo esse 
re chiarie dire che non hanno la 
stessa portata della Zes», Aggiun 
gendo: «Credo che vada pensata e 
messa in campo una misura total 
mente nuova, legata alle criticità 
della Valle del Sacco. Penso alla 
perimetrazione del Sin, alla man 
cata bonifica, ai ritardi e alle diff 
coltà per avere delle autorizzazio 

Guido D'Amico, presidente nazionale di Confimpreseltalia 

elementi che hanno frenato pa 
recchio gli investimenti. Allora il 
ragionamento dovrebbe essere 
quello di �utilizzare" questa situa 
zione. Dal momento che è penaliz 
zante, allora mettiamo in campo 
uno strumento di programmazio 
ne negoziata in grado di sbloccare 
le tematiche legate alla Vale del 
Sacco. Chi dovrebbe proporla? 
Beh, i deputati della provincia di 

Frosinone innanzitutto. Poi an 
chela Regione ha delle competen 
ze in questa materia, ma è eviden 
te che il primo passo va fatto in 
Parlamento oppure cercando di 
portare la proposta all'attenzione 
del Governo. Il concetto è quello di 
trasformare un problema in 
un'opportunità. Èl'ora del corag 
gio»,o 
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Frosinone 

97 anni nel segno del leone 
Laricorrenza Oggi si celebra l'elevazione di Frosinone a capoluogo e l'istituzione della Provincia 
Ilracconto di un profondo legame e di come nei primi anni il nuoyo ente si sia integrato con la città 
LA STORIA 
PIETROPAGLIARELLA 

Novantasette anni vissuti nel 
segno del leone. Quel leone che 
campeggia nello stemma civico di 
Frosinone e che è, in qualche mo 
do", �genitore" di quello che sim 
boleggia la Provincia, che lo ha 
preso come modello di riferimen 
to� come ispirazione. 

ÈlunedìÓ dicembre 1926 quan 
do Frosinone, da centro rurale di 
13.000 abitanti, si sveglia capo 
luogo di i una provincia di i17 co 
muni. Quella mattina, il podestà, 
cavaliere Antonio Turriziani, pa 
dre dell'eroe di guerra frusinate 
Norberto, riceve dal capo del Go 
verno, Benito Mussolini, il tele 
gramma che annuncia lal neta no 
vella. Immediata la decisione di 
*eternarel narela data memoranda nel 
la storia della città" con il nuovo 

toponimo "Piazza VI dicembre". 
Ma al risveglio dell'11 gennaio 
1927 un decreto reale di gualche 
giorno prima, li aveva ridotti a 86. 
A marzo diventeranno 89 e biso 
gnerà attendere gli anni '50e un 

paio di disaggregazioni per rag 
giungere gli attuali 91. Una Pro 
vincia, prima ancora che una cir 
cOscrizione amministrativa e ter 
ritoriale, prima ancora che un or 
ganismo giuridico istituzionale è 
un insieme di uffici che deve tro 
vare casa. Manell'abitato di Frosi 
none, appaiono enormile difficol 
tà di provvedere al nuovo assetto, 
stante la deficienza di locali di 
sponibili. Intanto, i primi uffici 
della neonata Provincia guidata, 
per l'immediato funzionamento, 
dal vice prefetto dottor Alberto Fi 

nominato commissario 
straordinario, vengono ospitati 
nel monumentale Palazzo LaRoc 
ca sede della nuova Prefettura, al 
tri nell'adiacente Palazzo Berardi 
sede del Municipio, altri ancora in 
locali in affitto nei paraggi. Dopo 
aver "ramingato" dall'una all'al 
tra sede, grazie ad un decreto rea 
le viene data facoltà ai prefetti di 
requisire i locali necessari per 
l'impianto e il funzionamento de 
gli uffici pubblici nei capoluoghi 

di provincia di nuova istituzione. 
Dopo laboriose indagini alla ri 
cerca di una sede provvisoria, op 
portuni lavori di adeguamento 
una pigione di 28.000 lire annue, 
la Provincia si trasferisce nei loca 
lirequisiti del Palazzo Molella, nei 
pressi della chiesetta di Santa Lu 
cia. Questo edificio per qualche 
anno, potrà soddisfare i bisogni, 
maèmanifesto chesi dovràpresto 
costruire una degna sede per 
I'Amministrazione, nella quale, 
contribuendo così allo sviluppo 
edilizio del Capoluogo, dovranno 
pure concentrarsigli altri uffici, ai 
quali, oltre a quelli del Governo, la 
Provincia è tenuta per legge a for 
nire ilocali. Malgrado gli ostacoli, 
l'organizzazione degli uffici e dei 
servizi procede con rapidità day 
vero impressionante grazie alla 
competenza, la disciplina, l'abne 
gazione del personale provenien 
te da Caserta ereditato dalla sop 
pressa Provincia di Terra di Lavo 
ro, di quello assunto dalla Provin 
cia di Roma, e di alcuni elementi 

Co, 

AMMINSTRAZIONB PRoVINCALE 

tizi, sotto la guida esperta del Se 
gretario Generale De Martino 
nonché dell'ingegnere capo Mo 
scati. II Palazzo Molella _i dimo 

à presto una sede insufficien te naeg le necessità degli uffici pro 
vinciali. Si avverte l'esigenza im 
prorogabile di costruire una sede 
propria con almeno cento vani. 
Vagliate tutte le ipotesi, la scelta 
del sito per lerigendo Palazzo 
Provinciale cadrà fuori dallamap 
pa urbana, nei pressi della stazio 
ne Sant'Antonio delle Ferrovie 
elettriche Vicinali Roma- Fiuggi -
Frosinone, in contrada Olivastro, 
in unazonaperifericaaprevedibi 
le espansione in direzione della 
stradaprovinciale per Gaeta. Lin 
caricoper la progettazione del Pa 

lazzo della Provincia viene affida 
to all'architetto Giovanni Jaco 
bucci di Supino, vero protagoni 

stre 

In alto il palazzo 
della Provincia 
costruito su 
progetto di 
Giovanni 
Jacobucci 
Sotto il 
telegramma del 
capo del Governo 
Benito Mussolini al 
podestà Antonio 
Turriziani 

Te3092 TRECEGER ASSUT 

sta del rinnovamento edilizio del 
capoluogo negli anni Trenta. Por 
tanolasuafirma, tragli altri, ipro 
getti del Consiglio Provinciale 
dell'Economia Corporativa e e del 
Laboratorio o di Igiene e Profilassi. 
Con la cerimonia della posa della 
prima pietra, il 28 ottobre 1930, si 
dà inizio alla costruzione del Pa 
lazzo della Provincia, primo edifi 
cio pubblico realizzato a Frosino 
ne con strutture intelaiate in cal 
cestruzzo armato secondo le nuo 
ve norme antisismiche entrate in 
vigore dal mese di aprile di quel 
l'anno. In occasione della cerimo 
nia peril Vannuale della istituzio 
ne della Provincia, il 6 dicembre 
1931, alla presenza del Ministro 
Bottai viene visitato il cantiere del 
palazzo in costruzione. Il trasferi 
mento degli uffici dal Palazzo Mo 
lella, sede provvisoria della Pro 
vincia dal 1928, avverrà nel m I mese 
di febbraio 1933 ma, per l'inaugu 
razione, bisognerà attendere il 
completamento di un'altra nuova 
opera, il Palazzo dell'Economia, 
Corporativa. Il 6 dicembre 1934, 
in occasione della cerimonia an 
nuale della istituzione della Pro 
vincia di Frosinone, con una im 
ponente manifestazione, alla pre 
senza del sottösegretario alle Cor 
porazioni, Onorevole Biagi, il Ret 
torato, guidato dal Preside Camil 
loni, inaugulinciale. finalmente il 
nuovo Palazzo 

L'elevazione di Frosinone a ca 
poluogo diprovinciahavisto rico 
nosciuto alla città un ruolo guida 
millenario che affondava e affon 

ale sue Tadne svolge le fun 
1108, ovvero da 

quando 
zioni di capoluogo di un circonda 
rio. Un riconoscimento che ha 
avuto profonde origini storiche e 
sulla cui legittimità, francamen 
te, c'è veramente poco da discute 
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Acomunicare 
la notizia 

al podestà 
Antonio 

Turriziani 
fu Benito 

Mussolini 

Innovazione 

L'INTERVENTO 

nella 
tradizione 

ggi çelebriamo il 
97 anniversario 
della Provinçia di 
Frosinone. È un 
momento digran 
de orgoglio e di ri 

flessione sul passato, ma anche 
di progettazione per il futuro. 
La nostra Provincia ha: 

ria. tncca e 
affascinante hO 

le a secoli fa. Estata testimone 
di grandieventi e ha dato i nata 
li a personalità di spicco che 

buito allo sviluppo hanno contribui 
ealprogresso della Nazione. 

LUCA DI SSTEFANO+ 

Sia 

Ma oggi non voglio soffer 
marmi solo sul passato, voglio 
guardare avanti e immaginare 
un futuro migliore per tutti noi. 
Abbiamo oun enorme 

a dal punto di vista prone 
che culturale. Abbiamo una ter 
ra ricca di risorse naturali, un 
patrimonio storicoe artistico di 

inestimabile valor valore e una comu 

risa 

Voro e 

nità di persone laboriose e ta 
lentuose. Il mio impegno come 
Presidente è quello di valorizza 
re al massimo tutto ciò che ab 
bia o, Promuovendo la cresci 
ta . Abbiamo il com 
pito di creare le condizioniidea 
li affinché le imprese possano, 
innanzitutto, mantenere gli in 
sediamenti produttivi sul terri 
torio, creando rtunità ai 
giovani. 

In tal senso, attraverso la ses 
sione introduttiva degli Stati 
Generali abbiamo avviato un 
percorso, insieme alle forze pro 
duttive e sociali, per stimolarela 
crescita sostenibile e avviare 
possibili nuovi processi di svi 
luppo. La formazione riveste un 

uoloondanentae, Pereuee do che 1' e siaj 
per il successo di ogni individuo 
edellanostra collettività nel suo 
complesso. Siamo una comuni 
tà unita e solidale, e solo lavo 
rando insieme possiamo rag 
giungere grandi traguardi. Invi 
to tutti voi a collaborare con 
vOstre idee, le vostre competen 
zeeil vostro impegno per rende 
re il territorio ancora più forte e 
credibile. In questo giorno spe 
ciale, voglio ringraziare tutti co 
loro che hanno contribuito alla 
crescita e allo sviluppo della no 
straterranelco 

Al nostri degli anni. 
che hanno 

costruito le fondamenta su cui 
Oggi ci basiamo, agli imprendi 
tori che hanno investito e creato 
posti di lavoro, agli artisti e in 
tellettuali che h e hanno reso la no 
stra cultura ancora più ricca e 
variegata. Infine, voglio ringra 
ziare voi,icittadini della Provin 
cia di Frosinone, per la vostra ff 
ducia e il vostro sostegno. Sono fiero di rappresentarvie dilavo rare per costruire un domani 

Grazie e auguri, Provincia di 
Frosinone!e 

*Presidente della Provincia locali reclutati in qualità di avven 

re. Quindi, Roma caput mundi et 
Frusino secundi, come recitava 
un vecchio detto popolare. e 

nuovi di la 

migliore pertuttinoi. 



Gratteri a Frosinone per un libro 
L'evento ll procuratore di Napoli con Antonio Nicaso presenta in Provincia "ll grifone" su 'ndrangheta e tecnologia 
Più volte il magistrato, in prima fila per la lotta alla criminalità organizzata, è venuto nel capoluogo in qualità di saggista 

L'APPUNTAMENTO 
RAFFAELE CALCABRINA 

Torna a Frosinone il magi 
strato Nicola Gratteri. Ed è la 
prima volta da procuratore di 
Napoli, il nuovo incarico as 
sunto il 20 ottobre scorso. 

Gratteri sarà questo pome 
riggio alle 18.30 nel salone di 
rappresentanza della. Provin 
cia insieme al professore e 
giornalista Antonio Nicaso per 
presentare il loro nuovo libro 
Il Grifone". L'iniziativa, pro 
mossa dalla libreria Ubik di 
Frosinone, vedrà la partecipa 
zione della giornalista Laura 

Collinoli che dialogherà con gli 
autori. 

Dopo anni di lotta alla 

L'opera 
spiega come 

i clan si 
adattano 

esfruttano 
ilmondo 
digitale 

'ndrangheta, in Calabria, ora 
Gratteri è chiamato ad affron 

tare una nuova sfida, a comin 
ciare dal contrasto ai clan di 

camorTa. E, di sicuro, non 
mancheranno le occasioni di 
contatto con il Basso Lazio e la 
Ciociaria come dimostrano, 
sulla base delle relazioni seme 
strali della Dia e delle attività 
investigative, le presenze e i 
tentativi di infiltrazione di 
clan camorristici. 

Nel frattempo, va avanti an 
che il suo impegno come saggi 
stae divulgatore sui temi legati 
alla criminalità organizzata. 
"II Grifone", infatti, già dal sot 

totitolo "Come la tecnologia 
sta cambiando il volto della 
ndrangheta" spiegaimeccani 
smi coniquali il crimine orga 

COME LA TECNOL OGIA STA CAMEIANDOTL VOLTO 

00LA MORANGHEIA 

NICOLA GRATTERI 
ANTONIO NICASO 

l grifone 

Il procuratore 
Nicola Gratteri 
con il professor 
Antonio Nicaso 
durante 
una vecchia 

manifestazione 
a Frosinone 

nizzato risponde e si adatta al 
l'evoluzione dei tempi, sfrut 
tando in pieno le potenzialità 
offerte dal webe dalle tecnolo 
gie digitali. L'anonimato dello 
spazio digitale, poi, costituisce 
un'opportunità per incunearsi 

in nuovi ambiti. Moneta digi 
tale compresa. 

<«Nicola Gratteri e Antonio 
Nicaso -si legge nella presenta 
zione del volume - illustrano 
questa metamorfosi citando 
cifre e documenti, a dimostra 
zione del fatto che la mafia, e in 
particolare la'ndrangheta, agi 
sce ormai su scala globale, 
spacciando droga, riciclando 
denaro, compiendo truffe fi 
nanziarie e vendendo armi in 
ogni parte del pianeta, senza 
nemmeno doversi spostare da 
casa. In questo peculiare pro 
cesso di ibridazione, la 'ndran 
gheta, come il mitologico grifo 
ne, incarna al contempo "valo 
ri" tradizionali e nuove istan 

ze, rendendo sempre più fluidi 
iconfini tra legalità e illegalità. 
Le forze dell'ordine, di conse 
guenza, si trovano al cospetto 
di sfide inedite». 

Il procuratore Gratteri, in 
passato, è già venuto a Frosino 
ne più volte. Ad aprile del 2015 
aveva presentato, in prefettu 
ra, il libro "Oro Bianco" scritto 
sempre insiemne ad Antonio Ni 
caso. E in quell'occasione ave 
va chiosato: «Le imprese ma 
fiose fanno saltare le regole del 
mercato». A maggio del 2019 
era tornato nel capoluogo per 
presentare un altro volume dal 
titolo �Storia segreta della 'n 

Per oggi previsto anche un 
rafforzamento della SOrve 
glianza al palazzo della Provin 
cia in considerazione del fatto 
che l'eX procuratore di Catan 
zaro dal 1989 vive sotto scorta. 
In passato è stato anche procu 
ratore aggiunto a Reggio Cala 
bria. Ha maturato una profon 
da esperienza nella lotta al cri 
mine organizzato, anche all'e 
stero, con importanti opera 
zioni e l'arresto di centinaia di 
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POLITICA 

Il suo intento era quello di in 
coraggiare una riflessione inter 
na al centrosinistra circa il suo 
ruolo, il suo "peso" politico, la 
sua adesione al progetto della 
maggioranza. Una pretesa giu 
sta, che si inserisce in un più am 
pio dibattito che vede su due dË 
verse sponde il sindaco Enzo Sa 
lera e la segreteria provinciale 
del Partito democratico. Uno ia 
to singolare, che non si vive in 
nessun'altra realtà in tutta la 
provincia. La cui gravità si molti 
plica se si pensa che Cassino è la 
città più importante a trazione 
centrosinistra. In tutto questa 
entropia, Di Rollo avrebbe potu 
to, e dovuto, rappresentare l'a 
nello di congiunzione tra l'am 
ministrazione ei vertici provin 
ciali dem. Ma, di fatto, il risulta 

Verso il voto La sua pretesa di una riflessione interna è caduta nel vuoto. Abbatecola: «Noi non ce la prendiamo» 

Comunali, effetto boomerang su Di Rollo 
La presidente 
del consiglio 
comunale 

di Cassino 
Barbara Di Rollo 

to è stato l'opposto: la trincea siè 
ingrandita e la presidente d'aula 
continuaa restare sull'uscio del 
la maggioranza. 

E cosi, nel retroscena già si ali 
mentano ipotesi che la vedono 
navigare verso altri lidi politici. 
Dopo il nostro articolo di ieri, 
dove il consigliere di minoranza 
Benedetto Leone ha preteso 
«chiarezza» da parte di Di Rollo 
circa la sua posizione, l'argo 
mento ha interessato tutti: dal 
l'amministrazione al centrode 
stra. Ieri mattina, in un breve si 
parietto di confronto 'al Teatro 
Manzoni, il sindaco Salera, in 
calzato dall'esponente del cen 

trodestra, Angela Abbatecola e 
dai cronisti, ha detto: «Chissà 

cosa ha in testa.. perché non ve 
la prendete voi?». Immediata la 
replica dell'aspirante sindaco di 
Fratelli dItalia: «Ma cosa dici 
Enzo, lei attualmente si trova in 
una situazione difficile, nessuno 
ha il coraggio di stringerci al 
leanze», Porta chiusa anche dal 
centrodestra, guindi. Mentre in 
maggioranza cresce sempre di 
più il malcontento sulle sue posi 
zioni. Nessuno la caccerà, e ci 
mancherebbe altro, ma di certo 
nessuno si straccerà le vesti in 

caso di �divorzio"." 
AIPRODUZIONE RISERVATA 



Cassino "Cassinate 
AUTOMOTIVE 

Vertenza Stellantis, oggi l'in 
contro al Mise. Ma non è l'unica 
novità. Ieri, infatti, si è svolto l'in 
contro tra le associazioni Fim, 
Uilm, Fismic, Uglm, Agcfr territo 
riali di Frosinone, col comitato 
esecutivo del consiglio delle rsa, e 
l'azienda. Nel corSo dell'incontro 
sono state affrontate le discussio 
ni su �turno unico" e trasferte". 
«L'azienda ha illustrato le diffi 
coltà relative ai volumi produttivi 

perl'anno 2024e avevaespresso la 
volontà di procedere al turno uni 

co centrale a scorrimento (6giorni 
lavorativi dal lunedi al sabato) - si 
legge in una nota - nel corso della 
riunione, hanno spiegato le diver 
se esigenze dei lavoratori a cui so 
no già stati richiesti troppi sacrifi 
ci. E stato pertanto ottenuto già 
dall'8 gennaio, un turno unico di 

I fatti Oggi l'incontro al Mise. Ieri importanti conguiste dei sindacati su turno unico e trasferte 

Stellantis, ore decisive per tutto il territorio 

Centrale il sito di Piedimonte 

produzione fino a settembre 2024 
(primo turno dal lunedi al vener 
�i, dalle 6 alle 14, 13.30 refezione di 
30 minuti, regime ordinario). En 
tro il mese di febbraio verrà effet 
tuata la verifica complessiva della 
situazione. In caso di aumento dei 
volumi produttivi, sarà possibile 
impiegare un maggior numero di 
lavoratori». Per contenerelaridu 
zione di orario, per evitare la ge 
stione unilaterale delle trasferte, 
le sigle hanno chiesto di sottoscri 
vere,un accordo che prevede l'op 
portunità, per i dipendenti, di es 
sere collocati in trasferta presso 
altri stabilimenti o altre società 
del gruppo Stellantis per massimo 

12 mesi. «Con l'accordo sono stati 
quindi stabiliti tempie condizioni 
e sono state smentite le voci di tra 
sferte permanenti, di trasferi 
menti, di �biglietti di sola andata. 
Abbiamo hanno preteso e ottenu 
to invece, la rotazione per un pe 
riodo di tre mesi, salvo richieste 
individuali di maggiori periodi» 
spieganolesigle. 

Intanto l'incontro di oggi al Mi 
nistero porta con sé non poca 
preoccupazione da parte della 
Cgil e della Fiom Cgil in quanto 
<«vige una grandissima incertezza 
rispetto alla prospettiva. La situa 
zione è delicata e senza risposte 
certe rischia di diventare dram 

matica, nonostante gli annunci 
dinuovimodelli non abbiamo cer 
tezza del numero dei veicoli che 
saranno prodotti», «A nostTO av 
viso è necessario che quello di oggi 
sial'inizio di un percorso di tratta 
tiva seria volta a garantire la pro 
spettiva di un lavoro certo senza 
perdita di posti di lavoro. Per que 
sti motivi come sigle sindacali ri 
badiamo l'importanza di conti 
nuare un'azione comune e condi 
visa con le istituzioni teitorialie 
regionali, mai come in questa fase 
occorre essere tutti uniti per evita 
re un disastro sociale» hanno ag 
giunto Massafra e Gatti.e 
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Uno degli incontri fuori dai cancelli 

Cartiera de Medici 
Servirà un nuoVO 
incontro congiunto 
VILLA SANTA LUCIA 
CARMELA DI DOMENICO 

Il vertice a Romatra Regio 
ne, Arpae Azienda è stato de 
finito "interlocutorio". Nessu 
na decisione presa, nessun 
avanzamento né �retrocessio 
ne" rispetto a quanto fatto fi 
nora. La cosa certaè che occor 
rerà rincontrarsi per poter ve 
rificare quanto analizzato: 
l'impressione, stando alle po 
chissime indiscrezioni trape 
late a poche ore dal vertice a 
porte chiuse, è che la speranza 
di ripartire non sia stata ab 
bandonata. Occorre, però, 
adesso capire tempi e modali 
tà: due aspetti cruciali. E in 
tanto è attesa la richiesta di 
convocazione di un tavolo a 
Roma anche da parte dei sin 
daci del Cassinate, così come 
annunciato durante il con 
fronto avuto in Provincia. La 
situazione, dunque, resta in 

stand-by. Senza alcuno slan 
cio ma senza neppure notizie 
negative. 

A fine novembre la riunione 
operativa in Provincia, con la 
fissazione dell'incontro a por 
te chiuse di lunedi in Regione. 
Üna riunione, quella in Pro 
vincia, voluta per poter discu 
tere del cronoprogramma e 
degli impegni presi e per capi 
re come"disegnare" una ripar 
tenza. Già in quella sede, lo ri 
cordiamo, era stata affrontata 
la questione dei tempi da ri 
spettare e del "nodo" dell'Aia, 
alla presenza del presidente 
della Provincia Di Stefano e 
dei sindaci del Cassinate inter 
venuti. Tutti si erano detti 
pronti a chiedere a loro volta 
un tavolo in Regione per poter capire come muoversi e per in 
dividuare possibili vie da per 

correre per salvare i 300 lavo 
ratori, salvaguardando l'am 
biente. 
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Nuovo direttivo della Camera penale 
II sindaco si congratula con Giannichedda 
Auguri di buon lavoro 
a tutti imembri 

dell'organismo rinnovato 

IL PLAUSO 

Nuovo direttivo e nuovo 
presidente della Camera penale 
di Cassino, arrivano gli auguri 
dell'amministrazione. 

Il sindaco di Cassino, Enzo 
Salera, anche a nome dell'am 
ministrazione comunale, si è 
infatti congratulato con l'avvo 
cato Gianluca Giannichedda 
per la nomina a presidente del 

la Camera penàle del Tribunale 
di Cassino, che si inserisce in 
una linea di continuità con 
quanto realizzato finora. 

«Nella certezza che saprà 
ben operare, CosÌ come nella 
precedente carica di presidente 
del consiglio dellOrdine degli 
avvocati, rivolge a lui e ai mem 
bri dell'organismo da lui pre 
sieduto gli auguri di buon lavo 
ro» ha aggiunto. 

Del direttivo fanno parte gli 
avvocati Pasquale Improta, Lu 
ciano Riccardelli, Antonio Di 
Sotto, Laura Fasili, Antonio D¹ 
Cristofano e Marco Rossini. 

O RIPRODUZIONE RISERVATA llnuovo direttivo della Camera penale 



Sos sicurezza: impegno massimo 
Conaca Paura laltra sera sulla Cassino-Formia: ennesimo incidente stradale in cui sono rimaste coinvolte tre auto 

eue prOSSIme ore a San Giorgio verrà presentato in giunta il progetto destinato ad Astral: azioni concrete sul tavolo 

PIGNATARO 
ROMINADANIELLO 

Paural'altra sera sulla super 
strada CassinoFormia: all'al 
teza del comune di Pignataro 
Interamna si è verificato l'enne 
simo incidente stradale, nel 
quale sono rimaste coinvolte tre 
automobili. I conducentieipas 
seggeri delle vetture sono stati 
immediatamente soccorsi, men 
tre la 630 ha subito rallenta 
menti. 

Nelle prossime ore, intanto, il 
sindaco di San Giorgio a Liri 
Francesco Lavalle presenterà in 
Giunta il progetto che, imme 
diatamente dopo l'approvazio 
ne. il Comune invierà ad Astral: 
al centro il controllo della velo 

cità, ritenuta la prima causa de 
gli incidenti su quel tratto urba 
no. 

lIl problema 
Dopo i due incidenti mortali av 
venuti tra settembre e ottobre, 
che sono costati la vita, il primo, 
il 9 settembre, ad una trentenne 
di Coreno Ausonio, Graziella Pa 
rente, che viaggiava sullo scoo 
ter del marito, con il quale era 
tornata dal viaggio di nozze solo 
il giorno precedente, il secondo 
risultato fatale per un noto mec 
canico di San Giorgio a Liri, 
Emilio Della Rosa, l'obiettivo 
degli amministratori locali, in 
primis del sindaco di San Gior 
gio, è quello di accelerare sulla 
messa in sicurezza dela super 
strada nel tratto urbano, ma nel 

VIGILI 

più breve termine limitare la ve 
locità oraria di percorrenza a 
qualsiasi costo, perché è facile 
constatare che il limite già esi 
stente a cinquanta chilometri 
orari non viene praticamente ri 
spettato da nessun automobili 
sta, motociclista e camionista. 

«L'Astral -spiega il primo cit 
tadino - ha mandato al Comune 
il progetto che intende eseguire 
che consiste nella realizzazione 
di uno spartitraffico dalla rota 

Qualche settimana fa 
è stata installata 
una telecamera 
per monitorare 

econtrollare la velocità 

toria di accesso al paese alla zo 
na di Torricelli, interessando un 

tratto fortemente urbanizzato 
con tre attraversamenti pedona 
lia chiamata». 

Un passaggio fondamentale 
per la messa in sicurezza. 

«Noi - continua il sindaco di 
San Giorgio, Lavalle - come am 
ministrazione, in Consiglio co 
munale, a seguito della mozione 
presentata dalla minoranza, al 

I'unanimità abbiamo espresso 
un parere sugli interventi da 
proporTe, recependo i nostri 
quattro emendamenti relativi 
allo spartitraffico, agli attraver 
samenti pedonali, al controllo 
della velocità e alla realizzazio 
ne di una seconda rotatoria al 
l'uscita della zona industriale di 
Torricelli». 

Caie nilo 
Lasuperstrada 
Cassino-Formia 
finita al centrO 
di un aCceso 
dibattito 
Sulla sicurezza 

Il sindaco Lavalle 

in campo 

Le azioni 
Azioni dell'Astral di cui ha par 

lato anche l'assessore regionale 
Pasquale Ciacciarelli ha annun 
ciato che l'agenzia regionale ha 
datol'ok per la realizzazione del 
lo spartitraffico nei due chilo 
metri che collegano la rotatoria 
alla zona industriale in località 
Torricelli 

«Ora, con l'ufficio tecnico 
stiamo predisponendo una pro 
posta progettuale da presentare 
ad Astral. Restiamo infatti fermi 
sulla posizione - ha ribadito 
Francesco Lavalle - che bisogna 
controllare la velocità perché è 
una delle cause principali degli 
incidenti, dato che nessuno ri 
spetta il limite di 50 chilometri 
orari imposto». 

A questo proposito, qualche 
settimana fa è stata installata 
una telecamera per monitorare 
e controllare il flusso veicolare e 
la velocità. «Siamo in attesa 
inoltre di sapere dalla Prefettu 
ra se possiamo utilizzare un au 
tovelox fisso». 

Tutto sarà condiviso: «Sotto 
porreno a tutto il Consiglio e in 
particolare all'opposizione 
progetto per ascoltare anche le 
loro prOposte. Per noi � Lavalle 
entra nel dettaglio - bisogna 
controllare la velocità e fare in 
terventi non solo nel tratto tra la 
rotatoria e Torricelli ma anche 
tra la rotatoria e l'altro ingresso 
di San Giorgio ai confini con Pi 

gnataro, e ci riferiamo ad attra 
versamenti pedonali, semafori 
agi incroci principali che condu 
cono a civili abitazioni e impian 
ti produttivi, semafori a chiama 
ta per attraversare in sicurezza. 
Tutti espedienti che natural 
mente ottengono l'abbassamen 
to della velocità. D'altra parte il 
tratto è già considerato urba 
no», 

1 

o RIPRO0UZIONE RISERVATA 

«Siamoinattesa 
di sapere 

dalla Prefettura 
se possiamo utilizzare 

un autovelox fisso» 



La superstrada riapre entro Natale 
Lannuncio Lo ha comunicato l'assessore regionale Ciacciarelli nel convegno sulle aree interne tenuto ad Atina 
Intanto sono cominciati i lavori per mettere in sjcurezza il costone da cui un mese fasi sono staccati dei grossi massi 
L'ATTESA 
MARCO DE LUCA 

«Sono iniziati i lavori sulla 
superstrada e prima di Natale 
sarà riaperta». Questo l'an 
nuncio dato dall'assessore re 
gionale Pasquale Ciacciarelli 
durante il convegno che si è te 
nuto ad Atina lunedi pomerig 
gio sul tema "Aree interne e 
territori di costa: possono es 
serci linee reciproche di inte 
resse, scambio e transito?", 
cornice adatta per un annun 
cio del genere. 

«Sì, la notizia è stata ufficia 
lizzata dall'assessore Ciaccia 
reli a tutti i sindaci della Valle 
�i Comino presenti al conve 
gno», ha confermato il sindaco 

Dunque, se i lavori prosegui 
ranno senza intoppi, tra meno 
di venti giorni la superstrada 
tra lo svincolo di Atina e quello 
di SantElia Fiumerapido tor 
nerà a essere operativa dopo la 

chiusura forzata causata dalla 
frana �i massi avvenuta il 5 no 
vembre al chilometro 30. 

Le operazioni di messa in si 
curezza del costone sono ini 
ziate da subito con sopralluo 
ghi e verifiche della stabilità 
del terreno dal quale affiorano 
decine di massi più o meno sta 
bili e che il tempo ha reso più 
vulnerabili. 

Quel tratto di superstrada 
non è nuovo alle franc di grossi 
massi: la sera del 12 gennaio 

0ASTO RAAADOS 

Govan 

L'intervento 
dell'assessore 
regionale 
Pasquale 
Ciacciarelli 

al convegno 
di lunedi scorso 

URE NSA 

Deru Yety 

aro Arnata 

2018 un grosso masso piombò 
sulla superstrada all'altezza 
del chilometro 32 e, proprio co 
me oggi, provocò la chiusura 
del tratto e la deviazione dei 
veicoli sulle strade parallele 

che rimasero intasate dal traf 
fico caotico fatto di auto, fur 
goni, tir e autobus. 

A rimetterci, ieri colme oggi, 
anche le strade parallele grava 
te da un traffico di automezzi 
che ne hanno messo a dura 
prova la resistenza. " 
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Il tratto della 
Sora-Cassino nonè nuovo Borza incontra Sav0 
all'emergenza 

Nel 2018 
accadde 

la stessa cosa 

Ladeviazione 
del traffico 

pesante 
suilla viabilità 

locale sta 
provocando 

disagi 

Un piano per rilanciare 
la sanità della Valle 

IL CONFRONTO 

Un incontro cordiale e foriero 
di buone prospettive per la sanità 
in Valcomino quello che si è tenu 
to lunedì a Frosinone tra la presi 
dente della commissione regiona 
le sanità Alessia Savo e Mario Bor 
za, coordinatore di Fratelli dItalia 
per la Valcomino e candidato sin 
daco di Casalvieri. 

«Con la dottoressa Savo - ha 
spiegato Borza - abbiamo affron 
tato con spirito costruttivo le criti 
cità che ad oggi penalizzano il no 

stro territorio e i suoi abitanti. 
Particolare attenzione, vistala ca 
rica che icopre alla Regione La 
zio, è stata riservata alle preble 
matiche inerenti i servizi sanitari 
che in Valcomino, dopo annidi di 
sinteresse da parte delle passate 
gestioni amministrative a tuttiili 
velli, sono ridotti a ben poca cosa, 
al punto che la salute dei residenti 
èa rischio. Dalla Savo abbiamori 

cevuto ampia disponibilità a con 
durre con noi questa battaglia di 
civiltà, affinché i nostri concitta 
dini non debbano più sentirsi di 
"serie B". In particolare, ci ha par 
lato di un importante progetto per 
potenziare i servizi sanitari nella 
Valle al quale sta lavorando fin dal 
suo insediamento e che vedrà la 
luce quanto prima permettendo a 
tutti i nostri concittadini di poter 
usufruire di servizi adeguati. Da 
parte nostra-conclude Borza -sia 
mo molto soddisfatti per gli esiti 
dell'incontro, certi che l'inmpegno 
della dottoressa Savo sarà tradot 
toin fatticoncreti»." 

atinate Pietro Volante. 



l tratto della 
Sora-Cassino 

non è nuovo 
al>'emergenza 

Nel 2018 
accadde 

la stessa cosa 

La deviazione 
del traffico 

pesante 
sulla viabilità 

locale sta 
provocando 

disagi 

Borza incontra Savo 
Un piano per rilanciare 
la sanità della Valle 

IL CONFRONTO 
Un incontro cordiale e foriero 

di buone prospettive per la sanità 
in Valcomino quello che siÁ tenu 
to lunedi a Frosinone tra la presi 
dente della commissione regiona 
le sanità Alessia Savoe Mario Bor 
za, coordinatore di Fratellid'Italia 
per la Valcomino e candidato sin 
daco di Casalvieri. 

«Con la dottoressa Sayo - ha 
spiegato Borza - abbiamo affron 
tato con spirito costruttivo le criti 
cità che ad oggi penalizzano il no 

stro territorio e i suoi abitanti. 
Particolare attenzione, vista la ca 
rica che ricopre alla Regione La 
zio, è stata riservata alle preble 
matiche inerenti i servizi sanitari 
che in Valcomino, dopo anni di di 
sinteresse da parte delle passate 
gestioni amministrative atutti ili 
velli, sono ridotti a ben p0ca cosa, 
al punto che la salute dei residenti 
è a rischio. Dalla Savo abbiamo ri 
cevuto ampia disponibilità a con 
durre con noi questa battaglia di 
civiltà, affinchéi nostri concitta 
dini non debbano più sentirsi di 
"serie B". In particolare, ci ha par 
lato di un importante progetto per 
potenziare i servizi sanitari nella 
Valle al quale sta lavorando fin dal 
suo insediamento e che vedrà la 
luce quanto prima permettendo a 
tutti i nostri concittadini di poter 
usufruire di servizi adeguati. Da 
parte nostra-conclude Borza- sia 
mo molto soddisfatti per gli esiti 

dell'incontro, certi che l'impegno 
della dottoressa Savo sarà tradot 
to in fatti concreti». 
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"Sora Città del Natale 
La rassegna diventa brand 

Lapresentazione Un cartellone fitto di eventi per le festività 
Il sindaco Di Stefano illustra il programma. Il suo invito 

SORA 
ENRICACANALEPAROLA 

"Sora Città del Natale 2023": il 
sindaco Luca Di Stefano lancia il 
brand. Arte, musica, gastrono 
mia, spettacoli, sport, solidarietà 
e tanto altro, assicurano dal Co 
mune, regaleranno alla città un 
Natale indimenticabile. 

Hanno preso il viail3 dicembre 
e si concluderänno il 7 gennaio 
prossimo gli eventi della kermes 
se "Sora Città delNatale 2023". 

Lunedi sera, nella sala consilia 
re, siè tenuta la presentazione uf 
ficiale del ricco calendario. Ad il 
lustrare tutti gli aspetti del pro 
gramma sono stati il primo citta 
dino, la vice sindaca Maria Paola 
Gemmitie la consigliera France 

Sca Di Vito. 
Hanno preso parte all'evento le 

associazioni, gli artisti, i comitati, 
gli istituti scolastici ei singoli cit 
tadini impegnati nell'organizza 
zione degli eventi in programma. 

«"Sora Città del Natale è un at 
to di amore per la nostra città -ha 
detto il sindaco Di Stefano - ¼ un 
momento magico per i bambini. 
Ogni anno cerchiamo di migliora 
reevogliamo che questa rassegna 
diventi un vero e proprio brand ri 
conosciuto nella nostra provin 
cia, ma anche oltre. Lo scorso an 
no il cartellone degli eventi ha 
avuto un grande successo. Voglia 
mo faresempre di più». 

I sindacoha quindiringraziato 
la sua squadra, lo staff, il coman 
dante dellapolizia locale Dino Pa 

dovani, il mondo dell'associazio 
nismo e quello scolastico. 

In molti hanno preso la parola 
perillustrarele iniziative promos 
se. Grande attesaper la cerimonia. 
dinaugurazione prevista per l'8 
dicembre, come vuole la tradizio 
ne. Durantel'evento inaugurale ci 
sarà la scenografica ed emozio 
nante accensione in contempora 

Partecipano 
associazioni, 

artisti, comitati 
e istituti scolastici 

«Venite tutti» 

Un momento 
della 
presentazione 
del cartellone 
in sala consiliare 

nea delle luminarie natalizie nel 
centro storico e lungo fiume Liri. 
Luminarie che quest'anno sono 
cresciute notevolmente di nume 
roe chepromettono bellissime so 
prese. Aseguirela parataperle vie 
del centro storic0. 

«Vi invito, a partecipare alla 
fantastica parata, a visitare i pre 
sepi, a vivere la città - ha detto Di 
Stefano ringraziando la Regione 
Lazio, partner dellakermesse-Sa 
rà un mese magico, una città ad 
dobbata a festa, facciamo venire più gente possibile. Buon Natale a 
tutti, evviva Sora». 

Sul sito del Comune il program macompleto deglieventi. e 
AIPRODUZIONE RISERVATA 
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Incarico prestigioso 
per l'organizzazione 
del festival della magia 
SORA 

La "Magicabula" 
lavora allallestimento 
del Trofeo Arsenio 

Un'eccellenza sorana di sce 
na a Roma. Sarà la "Magicabula 
event & entertainment di Sora 
a collaborare conil "Club Magi 
co di Roma-Regione Lazio per 
larealizzazione della 35 edizio 
ne del Trofeo Arsenio - Regio 
ne Lazio", che si svolgerà nella 
capitale dall'8 al 10 dicembre 
prossimi. 

Qui accanto 
uno spettacolo 

I1 Trofeo Arsenio" giunge al 
la sua trentacinquesima edizio 
ne nel Lazio, essendo la festa 
della �magia romana, regionale 
e nazionale". Viene infatti con 
siderato l'evento per eccellenza 
dellamagia, con la partecipazio 
ne delle più importanti perso 
nalità della prestidigitazione, 

Curato 
dalla 
Magicabula 
event & 

entertainment 

dello showbiz e dello spettacolo. 
Tre giorni di ricchi eventi in 

cui sono previste diverse attivi 
tà, tra cui "lgrangalà di magia". 
"Siamo certi non mancheranno 
a presenziare anche in questo 
dicembre 2023 -scrivono gli or 
ganizzatori in unanota-L'even 
to sarà caratterizZzato dalla pre 
senza divarie case magiche pro 
venienti da ogni parte d'Italia, 
dallo svolgimento di un concor 
sO nazionale, che avrà lo scopo, 
come nelle edizioni degli anni 
precedenti, di portare il vincito 
re ad esibirsi e a concorrere al 
prossimo campionato europeo 
2024 e al campionato del mon 

do 2025 della Fism, che si svol 
geranno in Italia. Ringraziamo 
la presidenza del consiglio re 
gionale del Lazio, tutta l'ammi 
nistrazione del presidente 
Francesco Roccaela presidente 
della commissione sanità Ales 
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Frosinone 
Redazione: Tel. 04701-frosinoneilmessKero.it 

Cè il Torino, 
il Frosinone 
punta al sorpasso 
In tre in gruppo 
Cobellis a pag, 43 

ºSolo una decina 
si è fermata, nessun 
disagio negli ospedali 
LO SCIopero dei medici, degli in 
in CiociriESonale sanitario 

arriveranno i datii ufficiali, gli uf 
ficiosi parlano di un decina di 
persone che hanno incrociato le 
braccia su una platea di 4500 la 
voratori. I segretario provinciale 
Anaao Assomed, Trementozzi: 
«Scarsa adesione per la dilagante 
mancanza di personale. A livello 
nazionale rande vittoria» 

Lo 

Caramadre a pag, 40 

wIWw.ilmessaggero.it 

Aveva Scoperto co n citta o che la moglie lo 

to, videoe chat sul suo cellula 
re. Ma invece di darle il benser 
vito, ha provato a ricavarne 
vantaggio. E andato dall'aman 
te della coniuge e lo ha minac 
ciato: «Se non mi dai i soldi, di-
co a tua moglie che la tradisci 
con la mia. Ho le prove», Il ri 
catto non è andato a buon per 
ché la vittima, su consiglio del 
proprio avvocato, ha presenta 
to una denuncia. Ora un impie 
gato di 46 anni di Frosinone ri 
schia di andalePNei oiorni tentata 

ioli è stata notificata l'atto 
di chiusura delle indagini. L'uo 

moè accusato anche di revenge 
porn perché alla fine le immagi 
ní intime, rubate dal cellulare 
della propria coniuge, le invia 
te alla moglie del rivale in amo 
re e di víolenza privata perché 
ha aggredito l'uomo che si tro 

Mingarelli a pag. 39 

Medici, sciopero per pochi. «Noi responsabili» 

L'ALLERTA 

stat 
dove negli ii colpi messi a segno 

Auto incendiata 

altrettanti guelli tentati. Le 
particolarmente colpite so-

n0state quelle di via Sant' Anna, 
via La Quercia, Pio Xe le stradi-
ne interne verso Morolo. Una si-
tuazione difficile che ha scatena-
to preoccupazione trai cittadini 
con alcuni che nelle ore serali al-

a una ragazza, 
Iipresi i due autori 

Mercoled) 6 
Dicembre 2023 

Incendiata l'auto di una 
ragazza in un'abitazione 
situata tra Arnara e 

Frosinone.ci dalle 
relecamere. Hanno 
scavalcato il cancello di 
recinzione, tirato fuori il 
recipiente di benzina, 
cosparso la Smart e 
appiccato l'incendio. Poi la 
fuga tra le tenebre, 
lasciando forse tracce nei 

video ora all'esame dei militari dell'Arma. Un'altra 
auto, rubata, èstata data 
alle fiamme vicino 

all'ospedale. 

La festa 
Isola Liri, 
l'associazione 
dei ciclisti 
compie 88 anni 
Pizzuti a pag. 42 

nini 

Barzellia pag. 39 

Nuova aggressione al pronto 
soccorso di Cassino, lunedi un 
uomo siêrecato in ospedale 

clinica. Ottenuto quanto 
richiesto ha dato in 
escandescenza nella sala 
triage. Nella struttura 
sanitaria si trovava un agente 
di polizia che è subito 

Caos al "Santa Scolastica" di Cassino 

Nuova aggressione al pronto soccorso 
per la cartella clinica: danni e panico 

Ricatta l'amante della moglie 
Isola Liri 

>Scopre i video a luci rosse e minaccia lui: <Soldi in cambio del silenzio con la tua consorte» 
Poi invia le immagini alla donna: 46enne indagato per tentata estorsione e revenge porn 

Colpo a våoto 
in banca: le casse 
erano Våote 

Tentato furto nella filiale di 
Isola del Liri della Banca 
Popolare del Cass 

Yiterba 

no entrati in 
azione intorno alle 3.30. 
Con arnesi da scasso banno 
forzato la porta laterale 
della banca che sorge in 
una zona lontana da occhi 
indiscreti, non visibile dalla 
strada principale. Una volta 
all'interno, tuttavia, non 
avrebbero trovato nulla se 
non una cassetta metalljca 

al cui interno pare non ci 
fosse nulla di valore. Hanno 
forzatouna a n delle casse, 
erano vuot 

la vista di mezzi o persone so- nulla, probabllmente richlama-
spette hanno esploso colpi di fu- ti dal passaggio, lungo l'impor-
cile in aria a scopo intimidato- tante arteria, di qualche clttadi 

Allerta furti: mentre a Supino si rio. Situazione resa difficile an- no. Ma l'allerta resta massimae 
orio 

è registrato un tentato furto, ad che dal fatto che la caserma det 'opposizione consilarerer Anagni la questione sicurezza carabinieri di Supino da ormai in queste ore ha chiesto nter I serve 

aenza, zione puinza in2 potrebbe presto approdare sul parecchi anni s venti per potenziare 

ROMA 

Pugliesi a pag. 42 

intervenuto e bloccato l'uomo 
che, poco dopo, è stato portato 
in commissariato. Quella del 

Sotone in ordine di 
tempo, sia al pronto soccorso 
sia nei vari reparti. Più volte è 

stato chiesto il potenziamento 
del sistema di sicurezza. 

Simone a pag. 40 

«Furti, si riunisca la commissione» 

su due comunie su un vasto ter- AD ANAGNI CHIESTA 
ritorio, soprattutto dI campa gna. L'altra mattina Intorno allc LA CONVOCAZIOONE 
5 una banda di ladri, almeno DELL'ORGANO tre-quattro, con volto copertoè entrata all'interno del super- CUNSILIARE 
mercato Dipiù, lungo via Moro- SUUPINO, IL COLPO 
lense. Dalle prime informazioni AL MARKFT SEUMA 

METEO 

Ultimati i lavori del "Vitto-
ria". il teatro situato nel cen-
tro storico di Frosinone. 
Nell'ex sala cinematografica 

egalmente 
Vendite immobiliari, 

mobiliari e fallimentari 
legalmente@piemmemedia.it 

www.legalmente.net 

II retroscena sulla distruzione 
«Bombe su Montecassino 
per la stazione meteo» 
Venne scambiata dagli alleati per un'antenna milítare. Ieri la rivelazione 
in un convegno sulle invenzi e scoperte meteorologiche dei monaci 

Nuove poltrone per 280 posti 

AdAnagni, invece, il consigliere 
comunale di Lib 

cenz lesto la 
convocazione urgente della 
commissione consiliare sulla si-

La ricerca 

«Più occupati grazie 
al terziario, 

la sua nota, Santovincenzo ha ri 

cresconoi precari» 
Aumentano gli occupati 

Contratti precari. I 
fotografia sull'occupazione 
in provincia di Frosinone 
scattata dall'Eures. La ricerca 
è stata presentata ieri nel 

corso del convegno della 
Uil-Tucs Lazio a Fiuggi. 

a anche i 

"Vittoria", lavori conclusi: il teatro 
pronto per riaprire dopo 26 anni 

A pag. 40 

nuove poltrone per 280 po 
sti e un palco. Örn l'affida 
mento in gestione. 

Russo a pag38 

cordato le "bande di criminali 
che agiscono coordinati ed indi 
sturbati in più zone"; con i citta 
dini che"si barricano in casa, or 

ganidicinto" Per il con 
sigliere di minoranza "il control 
lo del territorio dovrebbe essere 
trale priorità". E proprio perché 
"i cittadini hanno diritto alla si 

curezza tema e guello cureza e vogliono risposte dell'emergenza furti che da set- Santovincenzo ha chiestola con 
timane ormai caratterizza la cit- vocazione della commissione si 
tà dei papi. Inizialmente nelle curezza. Tra le richieste, comu 
zone di periferia come Vignola e nicare alla Prefettura quanto sta 
Osteria della Fontana; ultima- accadendo; organizzare un nu 
mente però i ladri sono arrivati mero maggiore di servizi di pat 
anche nei pressidel centro stori- tugliamento da parte della poli 
co effettuando colpi in località zia municipale, relazionare sul 

Ancona 071 2149811 

Em.Pap. e Pa. Ca. 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 

Lecce O832 2781 
Mestre 0415320200 

Milano 02 757091 
Napoli 081 2473111 
Roma 

Stellantis, 
turno unico 
Confermato 
Oggi il vertice 
AUTOMOTIVE 
Turno unico e trasferte. arri 
va l'ufficialità da parte della 
dirigenza di Stellantis: ieri po 
meriggio SesTlm e 

QUESTA 

Smic. l'Uglme Agcfr ed è stato 
stabilito che si passerà da 10 a 
5 turni settimanali, tramonta 
l'ipotesi del sesto turno il sa bato. L'azienda ha illustrato 
le dificoltà relative ai volumi 
produttivi per l'anno 2024 ed 
aveva espresso la volontà di 
procedere al turno unico cern 
trale a scorrimento, sabato 
compreso: le organzzazion1 
nione hanno spiegato le diver 
se esigenze delle lavoratrici e 
dei lavoratori edè stato per 
tanto ottenuto e concordato 
un turno unico di produzione 
(dalle 6 alle 14) dal primo gior 
no di rientro a gennaio, Iino al 
De dioetembre. 

a riduzione 
di orario, compatibilmente 
con le esigenze tecnico orga 
nizzative e operative, i sinda 
cati hanno chiesto di sotto 
scrivere un accordo che pre 
vede l'opportunità, per i di 
pendenti, di essere collocati 

Contro 

MATTINA 
L'NCONTRO 
AL MINISTERO 
IL SINDACATO 
«SITUAZIONE 

DELICATA 

in trasferta presso altri stabili 
menti del gruppo Stellantis. 

Questa mattina, intanto, è 
in programma il vertice al Mi 

dello Sviluppo kcono usietodeit 
Ad accendere i riflettori su 
questo incontro è 

Fiom-Cgil con segretario ge 
nerale Donato Gatti e Giusep 
pe Massafra della Cgil Frosi 
none Latina, alla vigilia mette 
in guardia: «La situazione è 
delicata e senza risposte certe 
rischia di diventare dramma 
tica, nonostante gli annunci 
di nuovi modelli non abbia 
mo certezza del numero dei 
Questo elemento Prodotti. 

nante perché per il manteni 
mento del livello occupazio 
nale nello stabilimento di Pie 
dimonte San Germano non è 
residuale capire quante vettu 
re si produrranno. Sarà inm 
portante anche discutere sul 
le condizioni di lavoro e sugli 
ammortizzatori sociali», Con 
clude il segretario generale 
della Cgil Frosinone Latina 
Giuseppe Massafra. «Terre 
mo alta la guardia, continuan 
do a sollecitare le amministra 
zioni e i sindaci del territorio: 

là uansizone non deve ave 
sta sociale nel territorio». 

Alb. Sim. 
DRPRODUZIONE RISERVATA 

vava insieme a sua moglie in un 

negozio. 

atolo dell'apposita commissi0- itono ctazione fissa deosorv 
sistema di vË-ica. 
1 zone di cam-ne conslliare. 

Ancora ladri in azione Ialtra dei miltari dell'Arma a Patrica, pagna molto popolose. 
che non agevola di certo le forze mattuna eirni eono dell'ordine, costrette a lavorare 

sembra che non abbiano preso 

Tortolano a pag. 41 

Cerere Navicella. In alcune zone sistema generale di videosorve 
di sera è sistematica la presenza gllanza i 
di ronde di sorveglianza da pOvi sistemi di videosorv 

dl accesso delle frazioni 
te del cittadinl. LCCO Penv glianza. consigmisslone. Nel 

06 317081 
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Frosinone 

NEL CAPOLUOGO 

ni 

Il nuovo teatro Vittoria, nel cuo 
re del centro storico di Frosino 
ne. è finalmente ultimato. Oggi 
T'impresa affidataria dei lavori 
provvederà agli ultimi ritocchi 
prima della consegna delle chia 
iial Comune prevista per doma-
A distanza di 30 anni l'immobi 
le decadente con la copertura in 
amianto è solo un lontano ricor 
do. Per decenni, insieme all'Ex 
ceisior. il Vittoria ha ospitato 
una sala cinematografica chiu 
sa poi nel lontano 1997. Oggi il 
restaurato edificio si presenta 
ben intonacato e spicca lungo 
1ia Amendola che invece neces 

AMBIENTE 

Il teatro Vittoria pronto 

Sembra una contraddizione 
quclla che vede Frosinone pri 
megziare per eccesso di veicoli 
a motore circolanti, scarsa qua 

per riaprire dopo 26 anni 
Domani le chiavi della struttura rimessa 

a nuov0 sarann0 consegnate al Comune 
siterebbe di interventi di riquali 
ficazione. 

Elettrico e mobilità 
sostenibile, porte aperte 
e conferenza all'Abb 

Uno degli interventi maggiori 
ha riguardato rimozione del 
tetto in amianto che destava 
molta preoccupazione ai resi 
denti limitrofi alla struttura. Ie 
ri sono state montate le poltron 

posy da impianti di energia pu 
Jita eolicie solari, A soffermarsl 
invece sulle caratteristiche tec 
nologichc dele colonnine di ri 
CatiCa prodotte dalla nultina 

zionale ono stati gll ingegneri 
Gabricl Terenzlo, technical 

cine nuove color rosso porpora. 
I posti a sedere sono 280 ed il 

nuovo teatro potrà poi ospitare 
compagnie teatrali locali, che 
oggi hanno difficoltà a trovare 
una sala dove potersi esibire, 
ma anche mini concerti. 
La galleria presenta invece una 
gradinata di legno con una ve 
trata in cristallo che consente 
agli spettatori di vedere il palco 
che misura oltre 5 metri di pro 
fondità a cui va aggiunta la par 
te retrostante. 

In questi giorni si stanno ese 
guendo gli ultimi collaudi agli 
impianti antincendio, ai condi 
zionatori, ma oramai i lavori af 
fidati all'impresa Zovini di Ca 
stelliri e coordinati dal direttore 

dei lavori Renato Caparrelli del 
la Cs Architects sono terminati. 
Ultimati i lavori, l'amministra 
zione dovrà programmarne 
l'inaugurazione. Occorre però 
definire prima chi prenderà in 
gestione il nuovo teatro. La lievi 
tazione dei costi non ha permes 
sO una maggiore riqualificazio 
ne auspicata della zona, come il 
rifacimento della scalinata tra 
via Amendola e la sovrastante 
piazza Valchera. 
All'amministrazione il compito 
di trovare nuovi fondi per riqua 
lificare il collegamento pcdona 
le ma anche per riprisinare il 
muro di sostegno lungo via 

Amendola ed effettuare la rimo 
zione della vegetazione natura 

ºPoltrone rOSse per 280 posti e rinosso 

I'amianto: sarà affidato in gestione 

La nuova platea del teatro 
Vittoria, il cui palco misura 
oltre 5 metri di profondità 
A destra l'ingresso 

le incolta. 

TEATR0 NESTOR 
Per un teatro che apre, uno che 
chiude in attesa dei lavori. 

La gara per il nuOvo teatro Ne 
stor scade la setimana prossi-ma e l'aggiudicazione (salvo ri-
corsi) potrebbe avvenire già nel 
mese di gennalo. Da quel mo-

7A 

PER DECENNI 
HA OSPITATO UNA SALA 
CINEMATOGRAFICA, 
POI CHIUSA NEL 1997 
ORA L'INTERVENTO 

DI RISTRUITURAZIONE 

Mercoledi 6 Dicembre 2023 

www.ilmessaggero. it 

mento, secondo il cronopro 

gramma, occorreranno circa 27 

mesi per ultimare l'opera di ri 

qualificazione che prevede il ri 
facimento totale del teatro sia 

all'interno sia all'esterno pe ol 

tre 5,5 milioni di euro di invest 

mento. La sala De Filippo sarà 

predisposta per l'uso teatrale 

con poltrone nuove e spazi mo 
derni per un comfort superiore. 
Le altre sale saranno Completa 

mente rifatte per gli usi cinemna 
tografici tran 
ne la sala Ger 

mi, che potreb 
be essere tra 
sformata i 
una sorta di 
caffe letterario 
o sala riunioni 
culturali. Rre 
visto anche il 
rifacimento 
della copertu 
ra, dell'intona 
co esterno e 

della scalinata 
di accesso sia 
su viale Mazzi 
ni che su via 
De Gasperi 
con l'idea di 

realizzare an 

lita del pubblico verso l'entrata 
del teatro. 
Unica nota stonata l'inevitabile 
perdita della stagione teatrale 
che negli ultimi anni aveva ri 
preso vigore e riscoSsO una gros 
sa partecipazione dei cittadini. 
Né il nuovo teatro Vittoria ne 
l'auditorium Colapietro, anche 
questo oggetto di riqualificazio 
ne, sono in grado dì ospitane 
grandi eventi. Già quest'anno 

Stagione teaale 
tutto va bene, bisOgnerattet 
dere il 2027. 

Gianpaolo Russo 

che una scala 
mobile cosi da 
agevolare la sa 



Oggi presso la sede della Provincia 

Gratteri presenta il suo nuovo libro 
Si chiama "II Grifone" il libro 

scritto da Nicola Gratterie 
Antonio Nicaso. Sarà proprio 
il magistrato, tra più esposti 

nella lotta contro la 
'ndrangheta, a presentare 
il volume a Frosinone. 
L'appuntamentoè 
oggi alle 18.30 presso 

la sede 
dell'amministrazio 
ne provinciale di 
Frosinone. Con lui ci 
saràil coautore 

Antonio Nicaso, storico 
delle organizzazioni 
criminali e uno dei massimi 

esperti di 'ndrangheta nel 
mondo. Nonèil primo lavoro 

fatto insieme. Nell'evento 

curato dalla Libreria Ubik, 
Gratterie Nicaso dialogano 
con la giornalista Laura 
Collinoli. Nel libro, edito da 
Mondadori, si evidenzia come 

la tecnologia sta 
cambiando il volto dell' 

nadrangheta e anche 
le mafie stanno 
imparando ad 
adattarsi 
addentrandosi nello 

spazio digitale come 
un nuovo territorio di 

conquista. La scoperta delle 
criptovalute, poi, ha aperto 
lucrose e inattese 
prospettive. 

Marina Testa 



Natale Sora, presentato 
il cartellone degli eventi 
GLI APPUNTAMENTI 

Hanno preso il via il 3 dicembre e 
si concluderanno il 7 gennaio 
2024 gli eventi della kermesse 
"Sora Città del Natale 2023". Lu-
nedi sera si è tenuta la presenta-
zione ufficiale del calendario che 
è particolarmente ricco e variega-

to. Ad illustrare tutti gli aspetti 
del programma sono stati il Sin-

daco Luca Di Stefano, la Vice Sin-
daca con delega alla Cultura Ma-
ria Paola Gemmiti e la Consiglie-
ra delegata all'Istruzione France-
Sca Di Vito. Hanno preso parte 
all'evento le associazioni, gli arti-
sti, i comitati, gli istituti scolasti-
ci ed i singoli cittadini impegnati 

nell'organizzazione degli eventi 

in calendario. In molti hanno 
preso la parola per descrivere di 
rettamente le iniziative promos 
se, in un clima di collaborazione 
e sinergia con l'amministrazione 
comunale. Arte, musica, gastro 
nomia, spettacoli, sport, solida 
rietà e tanto altro regaleranno a 
Sora un Natale indimenticabile. 
Grande attesa per la cerimonia di 
inaugurazione prevista per l'8 di 
cembre come vuole la tradizione. 
Durante l'evento l'accensione 
delle luminarie natalizie nel cen 
tro storico e sul fiume. Lumina 
rie che quest'anno sono cresciute 
notevolmente di numero e riser 
veranno bellissime soprese per i 
visitatori. A seguire la parata per 
le vie del centro. 

Rob.Pug 
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CORRIERE DELLA SERA 
il 

VALLEVERDE 

di Maurizio Ferrera 

apevamo che la 

transizione 
energetica non 
sarebbe stata una 
passeggiata dal 

punto di vista politico. I 
contrasti che stanno 
emergendo in seno alla 
Conferenza sul clima 
(Cop28) in corsoa Dubai 
ne sono una evidente 
conferma. La divergenza 
più rilevante è quella fra 

Paesi sviluppati e Paesi 
in via di sviluppo: i secondi 
rivendicano il diritto a una 
transizione più lenta e/o 

Transizioni dilicili | n migliaia per I'addio a Padova. Il vescovO: amale di più e meglio. La sorella: mi farà da angelo cuslode 
CONFLITTI 
(EFALSITÁ) 
SUL CLIMA 

a compensazioni da parte 
delle economie più ricche, 
le principali responsabili 
«storiche» degli attuali 
livelli di inquinamento. 
Dietro a questo esplicito 
conflitto fra interessi si 
nascondono tuttavia 
questioni più complesse 
e spinose. 

Era i Paesi in via di 
Sviluppo sono inclusi Cina. 
Russia e le cosiddette 
autocrazie petrolifere 
del Golfo, come Emirati, 
Qatar e Arabia Saudita. 
Oltre che consumatori di 
energia fossile, questi Paesi 
sono anche i principali 
produttori di idrocarburi. 
il loro interesse è quello 

di salvaguardare il più a 
lungo possibile i proventi 
delle loro esportazioni. 
In Russia la posta in 
gioco è soprattutto il 
profitto degli oligarchi. 
Nelle autocrazie del Golfo 
e in Cina l'obiettivo è anche 
quello di finanziare 
lo sviluppo delle 
energie rinnovabili. 
Le affermazioni 
del presidente emiratino 
della Cop28 riflettono 
questa strategia. Sultan AI 
Jaber ha chiesto di 
sostituire l'obiettivo 
dell'eliminazione delle 
energie fossili (phase out) 
con la loro riduzione 
(phase down). 

continua a pagina 34 

IL, CAFFÈ 
di Massimo Gramellini 

Perchépuò essere 

Www.eorricre.il 

un tornanle della storia 

di Aldo Cazzullo 

rONDATO NEL 1876 

«Giulia, ora sei una stella» 

inistro Sangiuliano, leggo che il 

suo legale avrebbe diffidato il 
programma satirico «Un giorno 

Gli scontria Khan Younis 

Nella foto in alto. il padre e i fratelli di Giulia Cecchettin si abbracciano nella basilica di Padova 

da pecora» dal continuare a prenderla in 

giro. Spero si tratti di uno scherzo dei 
Conduttori Geppi Cucciari e Giorgio Lau 

ro che, tra l'altro, vanno in onda sull'ulti 
Ina emittente dove un ministro doVrebbe 
pensare di mettere becco: quella control 
lata dal cOverno. Se ho capito bene, non 

li accusa di averla diffamata, attribuen 

dole reati o anche solo innocenti fermate 
a richiesta di un treno. No, semplice 

mente non sopporta che si sorrida di lel 

in pubblico, facendola passare per igno 
rante. Lo trova lesivo della sua dignità di 
ministro della ( Cultura e perciò meritevo 
le di una diffida che. in base alle leggi 

Satira, si è già tramutata inesorabili della 

Gaza, l'assalto finale 
di Davide Frattini alle pagine 20 e 21 

in spunto per nuovi sfottò. 

Le lacrime, gli applausi, il rumore. Il padre: ti lascio andare, aiulaci a cambiare stentano di più 

i saranno ancora patriarchi, 
ma per fortuna ci sono anche 

dei padri. leri il padre di Franca 
Viola. Oggi il padre di Giulia 
Cecchettin. 

continua a pagina 2 

Il trionfo di Sangiuliano 
La capisco. Succede a tutti di ritrovarsi 

a convivere con una nomea immeritataa 
causa di qualche episodio sfortunalo (ri 
corda quando al premio Strega ammise 
di non avere letto i libri che aveva vola 

to?). Ma ipersonaggi pubblici hanno me 
no diritto di larmentarsi degli altri. Non 
ho bisogno di ricordarlo proprio a lei che 
ha studiato: nell'antica Roma i condottie 
ri vittoriosi venivano canzonati durante i 
trionfi per evitare che si montassero 

troppo la testa. Mi dirà che in Italia certi 
potenti non vengono presi in giro nem 
meno quando se lo meritano. Ha ragio 
ne, ma allora forse è questo che le dà fa 
stidio: di non essere considerato abba 
stanza potente. 

ornODUZIONE ISERVATA 

di Marco Imarisio 

In lungo abbraccio. Le lacrime. Gli applau 
si. I rumore. Cosi come aveva chiesto la fa 

miglia di Giulia Cecchettin per i funerali. 
da pagina 2 a pagina 9 

II. DISCORSO DEL GENITORE 

In Italia ton living EURO 2,00ANNO J48 -N, 288 

di Gino Cecchettin 

arissimi tutti, abbiamo vissuto 
un tempo di profonda 

angoscia: ci ha travolto una 
tempesta terribilee anche adesso questa 
pioggia di dolore sembra non finire mai. Ci 
siamo bagnati, infreddoliti, ma ringrazio le 
tante persone che si sono strette attorno a 
noi per portarci il calore del loro abbraccio. 

Continua a pagina 5 

LETTERA DEL VICEPREMIER 

<«Rinnovare I'Ue, 
basta condiktat 
o veli sui partiti>» 

di Matteo Salvini 

«ll mio appello agli uomini>|Nord oitengono puntegi 

, airenze si so 
no ritrovate torze che pr0 

POnyono unEuropa diversa da 
Gldta (male) dai so 

eriamo proporre 
un modello iverso, promuo Stati o cooperazione 

ci di Otdu co pan gnia capacCi 
cuni tem 

damentali senza complicare 
vita ai singoli govermi nazionali, 
Soprattutto se sgraditi all'orien 
tamento della Commissione 
Come troppe volte accaduto in 
passato. Continua a pagina 11 
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VALLEVERDE 

INVALSI, DISTANZANORD SUD 

aro direttore 

Divario record: 
in matematica 

le ragazze 

Politica Approvato l'accordo con I'Albania sui migranti 

Bagarre sul salario minimo 
Europa, appello di Salvini: 
il centrodestra non si divida 

di Gianna Fregonara 
e Orsola Riva 

olla la preparazione degli 
studenti nel mondo. Lo 

dice I'ultima rilevazione 
internazionale dell'Ocse-Pisa. 
In Italia resta un forte divario 
geografico, tutte le aree del 

superiori alle aree del Sud in 
matematica, lettura e scienze. 
LItalia, poi, è il Paese con il 
peggior divario di risultati in 
matematica tra ragazze e 
ragazzi. Triste record mondiale 
(le ragazze vanno meglio in 
lettura) che dimostra come si 
sia fatto poco contro gli 
stereotipi di genere che pesano 
sin dai primi anni scolastici. 

a pagina 29 

GIANNELLI 

ROTTURE A DESTRA 

Calrio minimo, scoppia la bagarre in Aula 
l'attacco. da pagina 10 a pagina19 

e se 
il futuro 
non fosse 
questione 
di temp0, 
ma di scelte? 

ReDIsoN:9 
140 ANNI 



PA 

MD 

dalla nostra inviata 

Brunella Giovara 
PADOVA- Piangiamo tutti un po', cia 
Scuno per come è capace di soffire, 
davanti a questa bara leggera che infi 
ne esce sul sagrato di Santa Giustina, 
una macchia bianca nel nero del gran 
de portone, e qualcuno si inginocchia 
al passaggio. 

alle pagine 22 e 23 
Con l'intervento di Gino Cecchettin 

Il comenio 

Il dovere 
di educare 

di Elena Stancanelli 

"Facciamo rumore pernon dimnenticare Giulia" 

a pagina 32 

L'analisi 

Se il governo 
va sulle barricate 

di Andrea Bonanni 

Salario, il colpo di grazia 

inea dura sul rinnovo del 

Patto di Stabilità. Dopo che, 
nel convegno-flop dell'ultradestra 
a Firenze, Salvini ha dato 
libero sfogo al suo viscerale 
anti-europeismo, ieri il governo 
ha deciso mostrare i muscoli a 

Bruxelles. 

Fondatore Eugenio Scalfari 

Mercoledi6 dicembre 2023 

Bagarre in Aula durante la discussione sugli emendamenti: Conte strappa il testo. Schlein:"Governo di sfruttatori". E tolgono le firme 
Mattarella:"La Costiuzione non propone il concetto di lavoro come merce".Schmit: Le paghe basse frenano produtività e crescita" 

Giorgetti: "No a regole troppo stringenti sul Patto di stabilità" 

a pagina 33 

Lupolenic u 

Gli imprenditori 
della paura 

di Luigi Manconi 

la Repubblica 

n popolo di spaventati? Si 
consideri i ri innanzitutto un 

segnale in apparenza eccentrico: 
le cronache da tutta Italia e, in 
particolare, dalle province e dalle 
periferie urbane raccontano il 
diffondersí di una moltitudine di 

figure dell'Apocalisse. 
apagina 33 
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LA BATTAGLIA SUI DIRITTI 

IN DIECIMILA AIFUNERALI 

Salario minimo, è battaglia a Monte 
citorio. L'atto finale è il ritiro delle 

firme dei leader dell'opposizione 
dal testo delle destre che affossa i 9 

a di salario minimo le euro lordi l'ora dis 
gale. Con un maxi emendarmento si 

tromre 1 chiede al governo di 
Imeccanismo per "retribuzioni 
eque". E Mattarella chiede di torna 

re alla"centralità dela persona 

LORENZ0 
SASSOLI DE BIANCHI 

di Casadio, Ciriaco, Colombo 
Conte, Santelli, Tito e Vecchio 

da pagina 2 a pagina 7 
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UN INTRICATO 
MISTERO 

CHE SI SVELA 

ATTRAVERSO 
IL PERcORSO 

SPIRITUALE 
DI UNA GIOVANE 

ARTISTA 

Direttore Muurizio Molinari 

IL NUOVO ROMANZO 

Oggi con Green & Blue 

DI 
LORENZO SASSOLI 

DE BIANCHI 

SIerling K Kupler 

ovenia ¬ 3,00 

Lerento) a Rom 

L'ltalia bipartisan 
in piazza contro 
lantisemitismo 

Prezi dl vendta aera 00- Syirzera ltallana CHF 3,50 

-Svizzera Francese e Tedessa CHF 4,00 

di Marco Carta 
apagina l0 

Studenti 

Gli effetti del Covid 
Forti cali in lettura 

e matematica 

MD 

di Corrado Zunino 
apagina 24 

Annn t8 N 297-lulalaLZ0 

tO Le chiavi 
Sono il simbolo 
degli affetti con 
cui si dovrebbe 
essere al sicuro 

lappamondi 

Putin d'Arabia 
protagonista 

a Dubaie Riad 

di Rosalba Castelletti 

apagina 17 

Sulla Guyana 
è sfida 

fra grandi potenze 
di Lucio Caracciolo 

n altri tempi il tentativo del 
Venezuela di annettersi un 

corposo pezzo della vicina 
Guyana, ricchissimo di 

materiep fra cui oro 
netrolioegas. sarebbe st: estato 

lassificato esotismo di 
interesse locale. Oggi la 
prospettiva cambia. Siamo 
nella Guerra Grande, 
competizione globale di 
potenza fra Stati Uniti, Cina e 
Russia. apagina 32 
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L'INTERVENTO 
Renzi fa Renzi 

Allarme del procuratore Lo Voi «Dieci denunce al giorno 
3.392 casi di codice rosso» 

e sberleffa 
i resti del Pd 

DI PAOLO ZAPPITELLI 

gono, Renzi aspetta e se 
la ride Il campo di gioco 

«A Roma emergenza costante» 

è Firenze e in ballo ci sono le 
elezioni a sindaco del maggio 
prossino. Una sfida non bana 
le visto che per una volta il cen 
trodestra potrebbe avere una 
chance di poter contendere Pa 
luzzo Vecchio. Uno dei motiviè 
proprio la decisione del Pd di 
imporre un candidato senafa 
re le primarie, Sara Funaro, 
provocando parecchia imita 
zione nel partito. Scelta voluta 
da Nardella e avallata da 
Schlein che vede come fumo ne 
gli occhi una alleanza con Ren 
zi. Il leader di lv cosi, può diven 
tare ancora una volta ago della 
bilancia: si presenterà alla sfi 
da con una sua candidata, Ste 
fania Saccardi, toglierà voti ai 
den perché a Firenze il suo no 
me ancora conta, e parecchio, e 
tiferà perché centrodestra e sini 

stra armivinO al ballottaggio. 
Ipotesi tutt altro che peregrina 
Vista. 1 non eccessiva forza del 

la coalizione a guida DemoCra 
tica. A quel punto pora sederst 
al tavoloe attendere P1 Pa s 
presenti con il cappello 
no. 0, in allernativa, potrebbe 
accettare le lusinge del centro 
destra. Ma cè anche un atra 
variabile che ingolosLSCe assai 

l'expremier: la possibilità, non 
facile ma neppure cost remota, 
che la minoranza Pd, che ha 
già puntato i piedi, strappi e si 
presenti con la sua candidata. 
A quel punto Renzi troverebbe 
una naturale alleata. Elaparti 
ta per il Pd inizierebbe davero 

OUPHODrZONI RINENVATA 

OMMENTI 
" MAZZONI 

Alla sinistra 
serve una seria 
svolta riformista 

Tardela e Schlein inpon-BOMBARDIERI e LANVIN 

" GIACOBINO 
Articoli sportivi 

Il nuovo business 
del bomber Immobile 

IL TEMPO 

CONTE MAX 
La maggioranza 
e le sfide del 2024 

QUOTIDIANO INDIPENDENTE 

a pagina 13 
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VIOLENZA DI GENERE 

Settimana corta alla Lamborghini 
Si lavora 4 giornie si guadagna ipiù 
ONFERMATO 

Nel 2023 in Italia 105 vittime 
Capitale alprimo posto 

per nnumero di femnminicidi 

VIse fahno tutti la 
settimana corta cefanno 
saltà giseioperiaeivenerdr 

il Tempo di Oshø 

di PIETROPAOLU e SALVI 

Eurocommissaria Johansson 

«Nella Ue durante le feste 
grande rischio di attentati» 

AUTOCARROz2 

O Guldo 348 7095088 

zZERIA 

AUTOCARROZZERIA MODERNA 

MODERNA 

Governo e opposizione uniti a piazza del Popolo per solidarietà con Israele 

Abbraccio al popolo ebraico 

Antoneli a pagina 6 

Via G. Saragat - Loc. Campo di Pile - 67100 L'AQUILLA 

0862 319527 
mail: autocarrozzeriamoderna@gmail.com 

In 

ORobero 348 7095087 

58 PIAZZE 
E 100 PRESIL 

IN TUTTA 
ITALIA! 

lOmila a Padova per l'addio 
a Giulia uccisa dal suo ex 

l padre: «Ora cambiamo tutti» 

Ventura a pagina 11 

DI CICISBEO 

o C'erano 'erano oltre 2.500 persone ieri a piazza del 
Popolo per esprimere solidarietà al popolo ebraico 
n icordo dell'attentato del 7 ottobre scorso. Sul 

palco Victor Fadlun, presidente della Comunità 
Ebraica di Roma, insieme a rappresentanti del go 

Conaigli 
Martinl a pagina 

non nchnet 

MANGIA L PISCE A 

el manifesto dei valori del Pd c'è scritto a chiare 
lettere che il superamento della crisi della politica 
può essere perseguito solo attraverSO la promÛ0 ne di una nuova classe dirigentee un i delle 

sue forne di selezione «che stabilisca un rapporto più 
diretto e costante fra la politica e la società, riduca i 
privilegi impropri dlla dirigenza politica e la elefantiasi 
degli organismi istituzionali», La grande novità, diventata 

un elemento costitutivo del partito, sono state le prima 
rie, anche se nel tempo questo strumento (...) 

Fukiny 

Seque a pagina 13 

PRESSO MAOMO SHOPPING CINTE 

DIRETTORE DAVIDE VECCHI 
www.ilitempo.it 

e-mail:direzione@ltempo. it 

llprocuratore capo di Roma, Lo Voi, lancia 
l'allarme violenza di genere nella Capitale. 

dati sono da «emergenza costante»: da genna 
io a metà novembre il «codice rosso» è stato 
attivato3.392 volte. Dieci denunceal giorno. N 
Roma il riste primato dei fem1minicidi: sette 
da inizio anno. leri i funerali di Giulia Cecchet 
tin a Padova con 10inila persone. 

Bruni, Parboni, Riccl e Marsico alle pagine 2 e 3 

Salvini al gioielliere condannato 
«Ti assicuro il mio impegno 
per riformare la giustizia> 

Patto di Stabilità 

Giorgetti chiude la porta 
a vincoli di bilancio rafforzati 

Romagnoll a pagina 5 

PRIMI SINTOM 
JNEUENZD 

Coppa ltalia 
La Lazio passa il turno 

Genoa battuto 1-0 
Ipotesi derby ai quarti 

Frasca a pagina & 

Pieretti, Rocca e Salomone alle pagine 26 e 27 

PERI TUOI ECC0, 

WNCE 

PUOI PROVARE VIVIN G 
Vivin C agisce rapidamente 
contro il raffreddore ei primi 

difese immunitad 

Q essere tutta in salita. 

verno, tra i quali Salvini, Tajani, Nordio e La Russa, 
ma anche dell'opposizione come Schlein e Conte. 
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II Sole 

Fondato nel 1865 
Quotidiano Politico Economico Finanziario Normativo 

FTSE MIB 30082.88 +0,56% 

Mercati 

La Borsa di Milano segna 
+0,56% e arriva a un livello 
che non toccava dal 20o8 

TBTptornano sotto il 4% 
eratori prevedono 

un taglio dei tassi a marzo 
Gli 

Governance economica 

l ministro alle Camere: 
snaturata la proposta 
della Commissione Ue 

Respingere «impegni impossi 
bili da mantenere» è un fatto di 

«serietà». Cosi il ministro del 
I'Economia Giorgetti spiega alle 
Camere le ragioni della 

Giorgetti: dire no 
a «impegni 
impossibili» 
Sul Patto Ue 

riforma del rietà itallaattesa giovedie 
nerdi ai vertici Ue. Senza un 

rinvio l'Italia voterà no. 

Patto 

Gianni Trovati -a pag. 3 

Piazza Affari supera quota 30mila 

L'ANALISI 

Il deal, Le battute finali 

TRASPORTO AEREO 

Bruxelles su Ita: 

SPREAD BUND 10Y 173,70 -2,10 SOLE24ESG MORN. 

«Vogliamo 
procedere 
velocemente» 

Grazie al rialzod Zo dello o,56% messoa 
segno nella seduta di jeri, l'indice 
principale di Piaz2: 

Lufthansa-Itaè «un caso 
importante e intendlamo 
procedere velocetne 
Cosi il commissarlo 
concorrenza Ue, D .Didier 
Reynders: «Esamineremo 
l'effetto sulla competitività». 

Mib, torna sopra i 20mila nunti li 
vellochenon vedeva da oltre 15an 
ni, giugno 2008. In attesa di segnali 
di tagli al costo del denaro apartire 
da marzo, hanno chiuso in rialzo 
anche Parigi e Francoforte che ha 
addirittura aggiornato i massimi 
storici. L'effetto di questa scom 
messaè la rapida discesa dei rendi 
menti dei titoli di Stato: il BTp de 
cennale è tornato sotto il 4 

Max 

Dodlotti -apag31 

Cellino -apag 5 

LA PREVISIONE 

IL FRENO AL DEBITO TEDESCO 
EIRISCHI DI RECESSIONE IN EUROPA 

di Marco Buti e Marcello Messori -a pagina 16 

LIstat: il Pil 
solo a +0,7% 
nel 2024 
Glanni Trovati -u pag 3 

RAPPORTO SVIMEZ 

Sud: consumi 
in calo, crescita 
dimezzata 
Carmine Fotina -a pag. 2 

In crisl. Servono capitali freschi 

SIDERURGIA 

Ex IIva, 
in assemblea 
ultima chiamata 
perisoci 

Oggi, all'assemblea dei soc, 
slconoscerà il destino di 

Acclalerle d'Italia, con la 
risposta dl Arcelor Mittal 
alla richiesta della società di 
rifinanziamento, caduta nel 
vuoto una settimana fa. 
Bricco e Palmiotti -apag, 20 

cORPORATE AMERICA 

Su Wall Street 
il balletto 

delle previsioni 
sugli andamenti 
per il 2024 

Vito Lops -a pag 5 

Luca Veroncse APUL 9 

Agenzia Entrate 
Forfettari, oltre 

«SIzioÂE APOCALITmc 

Lallarme Onu: 
«Nella Striscia 

nessun uogo 
è sicuro». 

RIBELE 
RUN 
GTX 

la soglia di 100mila 
euro con l'incasso: 

Iva a fattura piena 

CONGIUNTURA 

Alessandra 

Patuelli (Abi): 
I'inflazione 
è già al 2%, 

ora ragionare 
su tagli dei tassi 

Caputo 

SCARPA 

-a pag. 40 

Edlzlone chíusa n redazlone alle 22 

1180.54 +0,39% SoLE40 MORN. 1091.01 +0,49% 

Laura Serafini - pag. 8 

Domani con Il Sole 
Processo fiscale 

e cooperative 
compliance: 
tutte le novità 

-a1,00 euro 
più il prezzo 

del quotidíano 

ALLIANCEBERNSTEIN 

Alert di Mounier: 
<«Nei prossimi 
due trimestri 
a prevalere sarà 
la volatilità» 

Tragedia umanitaria. Palestinesi feriti vengono trasportati all'ospedale Nasser a Khan Younis, nel sud della striscia di Gaza 

ACTIVE 

Maximlllan Cellino -a pag. 5 

OSCARPA 

VALLEVERDE 

Indici &Numeri ’ p. 45-49 

ADVENTURER. 

PANORAMA 

ENERGIA 

Tariffa calmierata 
per4,5 milioni 
di utenti vulnerabili 
Più informazioni 

per la fine tutela 

Nessuna proroga della fine della 
maggior tutela per il mercato 
clettrico, solo piccoli interventi 
per assicurare massima infor 
Imazionee migliori condizioni di 
passaggio peri 4.smilloni di 

clientivuinetaiutelati. E 
I'obiettivo della decisione appro 
vala leri dal Governo. -upagina 20 

40 
40 ANNI 

COSÌ NACQUE 
LA DOMENICA 
DEL SOLE, 
LA CULTURA 

PER CAMBIARE 
di Enrlco Salza 
-u paginu 17 

LAVORO 24 
Lamborghini. settimana 
corta di quattro giorni 

Lamborghini ha raggiunto con 
Fiom e Fim un accordo che 
prevede fino a 31 giorni di lavoro 
in meno e riguarderà tuti gll 
operal: 12 giorni di riposo in più 
per gli impiegati. -a pugina 30 

ADDII 

La Borsa piange Ventura, 
storico agente di cambio 

Illeone di Piazza Affari ha 
smesso di ruggire. morto 
all'età di 86 anni Attilio Ventura, 
ex presidente del Comitato 

direttivo ed ex presidente del 
Consigliodi Borsa. 

oGGI CON IL SOLE 24 ORE 

Gioiclli 

-a pagina 38 

Gioielli 
Dati e numeri 
confermano forza 
e fascino del settore 

- Inserto allegato al quotidiuno 

ABBONATI AL SOLE 24 ORE 
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